
DESMADRE
SANITARIO

HOSPITAL VIRGEN DE LA SALUD
• Cesan al ¡efe de 

Suministros y  a 
un subdirector

• Echan a las monjas 
para hacer una 
cafetería

• Seis mil personas 
esperan pasar 
por el quirófano

• La lista de espera, 
parada durante un 
año

• Crean la unidad 
de cirugía de corta 
estancia

HOSPITAL PROVINCIAL
• Incrementan más 

la estancia de los 
pacientes para 
cobrar más al 
IIMSALUD

POR FALTA DE VETERINARIOS

La caza se pudre 
en el campo

La U n ive rs id a d , c o n tra ria  

a  q u e  e s tu d ie n  

lo s  tra b a ja d o re s
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Una puerta a la seguridad probada. Toda la 
tecnología BMW en seguridad activa y pasiva está 
presente en las Berlinas de la Serie 3 de BMW. Por eso 
marca el patrón de su categoría en seguridad.

Una puerta al confort sin condiciones. Su diseño 
esconde dos automóviles. Un exclusivo compacto por 
fuera, y un espacioso y seguro familiar por dentro.

Una puerta al equipam iento más completo. 
Desde Cierre Centralizado hasta Indicador de Intervalos 
de Servicio. Desde Servodirección hasta ABS.

Una puerta a la amplitud de gama. Los 4 cilindros: 
J  el 316i y el 318i. Los 6 cilindros: El 325  turbodiesel y
.a los nuevos 320 i y 325¡, que presentan el sistema
¿  VANOS de distribución variable, que optimiza el par motor,

mientras reduce el consumo, el ruido y la contaminación.
Todo cabe en las Berlinas de la Serie 3 de BMW. Lo 

más personal y lo más familiar. En prestaciones,en 
exigencias de seguridad, consumo y respeto por el 
medio ambiente. Y en cada modelo toda la fiabilidad de 
la tecnología BMW para garantizar 
su disfrute durante años.

Llamando al 9 0 0 -1 0  2 0  30 ,
Servicio de Información BMW, podrá 
saber aún más sobre las Berlinas de 
la Serie 3. V is itando nuestra 
Concesión podrá descubrirlas  
personalm ente, siem pre que lo
H p c p p  Las Berlinas: 316i, 318i, 320i, 325 i y 325td. Motores

^  ' de 4 y 6 cilindros multiválvula. Entre 102 y 192 CV, de
gasolina y 115 en turbodiesel.
E qu ip am ien to  de serie : D irecc ión  as istida. Cierre 
centralizado. Retrovisores eléctricos. Faros de óptica 
e lip s o id a l.  C in tu ro n e s  d e la n te ro s  y tra s e ro s . 
A m o rtig u a d o re s  de g a s . H a b itá cu lo  de segu ridad  
indeformable. Parachoques autorregenerables. Indicador 
de In te rv a lo s  de S e rv ic io . In d ic a d o r de consum o 
instantáneo. Pre-equipo de radio. ABS en 320¡, 325i y

Modelo Potencia C ilindrada
Velocidad
m áxim a

Precio final 
recomendado 
(IVA y trans. 

inclu ido)

316 i 1 0 2 1 .5 9 6 1 9 1 2 .6 9 5 .0 0 0
318 i 1 1 5 1 .7 9 6 1 9 8 2 .9 9 6 .0 0 0
3 2 0 i 1 5 0 1 .9 9 1 2 1 4 3 .5 8 7 .0 0 0
325¡ 1 9 2 2 .4 9 4 2 3 3 4 .3 2 9 .0 0 0
325td 1 1 5 2 .4 9 8 1 9 8 3 .7 6 9 .0 0 0

ALONSO PINEDA, S. A.
Ctra. Madrid - Toledo, Km. 63,3. Tels. 35 36 03 /  35 37 75. 
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El agua que nos 
lleva
Pese a las últimas lluvias, el 
agua en la región sigue siendo 
escasa. Aunque por el 
momento no hay restricciones, 
el futuro es poco halagüeño. 
Además, el nuevo Plan 
Hidrológico Nacional puede 
provocar una «guerra del agua» 
entre regiones.

22

Desconcierto
cinegético
Piezas abandonadas en los 
montes son el resultado 
directo del desconcierto 
existente sobre la nueva 
disposición sobre inspección 
y circulación de productos 
cinegéticos. Esta norma, que 
entró en vigor el pasado 14 de 
octubre, afecta, 
fundamentalmente, a 
propietarios de cotos, 
veterinarios y 
carniceros.

Resta de la Rosa del Azafrán
En los últimos meses, Consuegra conoce bien lo que es 
el trasiego turístico: visitantes de paso, atraídos por el 
reclamo de la crestería manchega y los paisajes 
cervantinos se acercan a esta localidad que, en 
los años sesenta, comenzó la reconstrucción de M 
sus típicos molinos con motivo de la fiesta de / I I  I  
la Rosa del Azafrán, que tiene lugar estos días. aT

EL T I N G L A D O ó P IS TO  R E G I O N A L 1 2

L A  S E M A N A 20 E C O N O M I A 26

SIETE D IA S 34 S O C I E D A D 52

O C I O 69 P R O P U ES T A S 7 0
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AL ROJAS

Debemos congratulamos todos 
los toledanos por la apertura de la 
nueva temporada del Teatro de 
Rojas. Tuvo un buen comienzo, 
con representaciones de gran cali
dad de dos títulos de nuestro gé
nero lírico por excelencia, La 
Zarzuela con Doña Francisquita 
(A. Vives) y La del Manojo de 
Rosas (P. Sorozábal).

Prosiguió con la Semana de 
Música que organiza la Agrupa
ción Musical Toledana, veterana 
en estas lides musicales y nos 
anuncia la nueva gerencia un ciclo 
de Teatro con compañías hispano
americanas y españolas que es de 
lo más atractivo. Por cierto, estos 
días vi en el hall del teatro un bu
zón de sugerencias que me parece 
de lo más acertado y espero que 
sea para bien del aficionado.

Y sigo. El nuevo gerente anun
ció en rueda de prensa la creación 
de la Escuela Municipal de Tea
tro. Enhorabuena por la idea y 
muchos éxitos.

Toledo, que fue corral de co
medias, cobijo de escritores y cu
na de culturas, debe potenciarlo y 
el Teatro de Rojas su centro cultu
ral. Por eso felicidades anticipa
das. Crear base e infraestructura 
cultural en esta maravillosa ciudad 
a medio y largo plazo debe dar sus 
resultados. Por supuesto positivos 
y que darán un nuevo impulso vi
tal en la forma de vivir, reivindicar 
y relacionarse los toledanos. Por 
tanto, partiendo de esta premisa 
¿se debe crear la Escuela de Dan
za? Creo que no es una petición 
caprichosa. Véase las familias que 
tienen algún hijo/a haciendo ballet 
en las distintas academias priva
das de la ciudad. De esta forma y 
con miras al futuro, la creación de 
un ballet sería una realidad, ya que 
se dispondría de centro, profesio
nales y cantera propia.

CARTAS AL 
DIRECTOR

¿Para cuándo la creación de la 
Orquesta Sinfónica de Castilla- 
La Mancha? Si los señores Pu
jol, Fraga, Chaves, Ardanza 
etc. lo han hecho y bien, nuestros 
políticos tienen la obligación cul
tural de hacerlo.

Creo que todos estos aspectos 
culturales deben ser tratados con 
igualdad y buena disposición pol
los señores Bono, Molina, Sán- 
chez-Garrido, Novo Hernanz, 
etc..., es decir, por las fuerzas po
líticas, económicas y financieras 
de la Comunidad Autónoma que 
tanto pueden y deben hacer por 
desarrollar la cultura de Castilla- 
La Mancha. ¿Falta alguien en es
ta guisa? Por supuesto: los profe
sionales.

Sugiero una reunión de todos 
estos señores alrededor de una 
buena mesa, buen brasero, buen 
mantel, buen porrón con nuestros 
caldos y buen cocido (sé de un si
tio que es de los de antiguamente; 
para chuparse los dedos) y de esta 
forma contribuimos a sacralizar 
otra cultura, cada vez más en bo
ga, la gastronómica y echamos al 
mismo tiempo un guiño al señor 
Grande Covián por lo de la dieta 
mediterránea. Además es más ba
rata y en estos tiempos de apretar
nos el cinturón, se da ejemplo.

Creo que la conjunción de los 
buenos deseos hará realidad todos 
estos aspectos culturales, que a 
buen seguro tendrán todos los co
mensales, y la necesidad de que 
Toledo capital de la humanidad, 
del arte y de la Comunidad Autó
noma, tenga aún más el sitio que 
se merece dentro de nuestro país.

Políticos, empresarios, profe
sionales, toledanos tenemos y de
bemos trabajar por lograr este fin.

Ir al Teatro de Rojas, de vez en 
cuando, puede ser un buen co
mienzo y muy gratificante.

Pedro Pedraza Muñoz 
Toledo

—mm>-------------------------
¿LOCOS O ASESINOS?
¿Qué mejor víctima que una 

niña de 9 años inocente e inofen
siva para proyectar el instinto 
más mezquino, cruel y asesino de 
un enajenado?

Ante el hallazgo del cadáver de 
la niña Ms Carmen Rivas López
casi desfigurado por la brutalidad 
a la que fue sometida por su asesi
no, un vecino de Villalba (Lugo) 
decía: <?.. .le cogería, le colgaría 
de una pierna y le iría cortando a 
trozos hasta matarlo...». Otro de 
los vecinos asistentes y ante las 
preguntas de los medios de comu
nicación, manifestaba: «Sólo es
peramos que su asesino sea dete
nido y la Justicia le haga pagar 
por lo uqe ha hecho...»

Aunque nunca fue bueno to
marse la justicia por cuenta pro
pia, qué duda cabe que, ante si
tuaciones como ésta, si no justifi
cable, sí se hace comprensible 
manifestaciones viscerales como 
la primera. Es lógico. Y, aunque 
sea el sentido racional precisa
mente lo que nos diferencia de 
los animales inferiores, también 
son reacciones humanas. Ante la 
segunda, más racional, es bueno 
siempre confiar en la Justicia, pe

ro ¿no es pecar de ingenuidad 
pensar que el asesino y violador 
de esta niña será detenido, juzga
do, condenado por los tribunales 
y pague en arreglo a la legisla
ción vigente por lo que realmente 
ha hecho?

Cuando sea detenido y conde
nado por los jueces, ya en la cárcel 
se le aplicará el artículo 32 (...) 
del Reglamento Penitenciario, se 
le aislará provisionalmente para 
protegerle de la ira de los otros 
presos pero, con el tiempo, ese in
dividuo hoy «cruel asesino viola
dor merecedor del más doloroso 
castigo», según la opinión pública 
será lo que llaman un «interno de 
confianza», se le aplicarán todos 
los beneficios penitenciarios exis
tentes, saldrá de peimiso (pública
mente o bajo cuerda), redimirá la 
condena día a día y, finalmente, 
será puesto en libertad condicio
nal, dándosele por reeducado y 
reinsertado socialmente.

Lo vengo observando en otros 
casos similares desde hace 12 
años, y sé que será así. Sin em
bargo,la pobre M3 Carmen Ri
vas López jamás tendrá oportuni
dad de crecer, desarrollarse, ha
cerse mujer y vivir más allá de 
esos hermosos e inocentes 9 años 
segados en un día de desgracia 
por el capricho, el deseo perverso 
o instinto asesino de un ¿loco? al 
que las autoridades penitenciarias 
tratarán mejor que, por ejemplo, a 
cualquiera de los innumerables 
chavales menores de 16 años que 
entran en prisión por robar un 
simple coche y se les trata de mo
do que ellos mismos se aseguren 
una celda para la eternidad.

Querida Ms Carmen, desde 
mi celda, te mando un beso allá al 
cielo donde, por desgracia y antes 
de tiempo, seguramente has de 
estar.

Juan José Moreno Cuenca 
(El Vaquilla)

Centro Penitenciario de Logroño
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PIDA LO QUE QUIERA.
Kl coche de sus sueños. Un ordenador.

* Una cocina de cuento de hadas.
Un curso en el extranjero para sus hijos.

La vuelta al mundo. Una plaza de parking.
La entrada de un piso. Un jacuz/.i.

Un reloj de oro. Una cubertena de plata.
Un juego de alfombras persas.

Un fuera borda. Un anillo de compromiso. 
Un velero. Un anillo sin compromiso.

Una cena para 150 personas.
Un baño nuevo. Un mantón de manila. 

Una segu n da luna de miel.
Un ultraligero. Si tiene un deseo, 

ahora puede ver cómo se lo conceden. 
Con el Crédito Instantáneo BBV.

Hasta 5.000.000 de pesetas. En menos de 
24 horas.Y con hasta 5 años para devolverlo. 

Sólo tiene que pedirlo.

Crédito instantáneo B B V

BANCO BILBAO VIZCAYA
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #250, 25/10/1992.
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eopoldo T orres a princi
pios de septiembre solicitó 
su ingreso en el PSOE de 
G uadalajara. El que fuera 
fiscal general del Estado 
tuvo que abandonar la mili- 

A  tancia socialista teórica al 
acceder a dicho cargo y su 

reingreso lo ha solicitado en la pro
vincia por donde pretende ser diputa
do en Cortes, a pesar de que en las 
últimas elecciones fue candidato al 
Senado por M adrid. En G uadalaja
ra  no han dado curso a esa solicitud 
y Leopoldo Torres continúa sin mili
tar en el PSOE.

El argumento que dan los dirigen
tes socialistas alcarreños para no ha
cer posible ese ingreso es que Leo
poldo Torres debe solicitar el ingreso 
en el partido en la agrupación donde 
resida, es decir, en M adrid. Con iro
nía uno de estos dirigentes señalaba 
que «voy a proponerle que se presen
te para alcalde de Guadalajara, ¡qué 
mejor alcalde podemos tener!».

Quien ha sacado cara por Leopol
do Torres ha sido el senador socia
lista de esa provincia Javier López, 
quien de paso ha denunciado la mar- 
ginación a la que le somete el parti
do. Javier López mantuvo años atrás 
enfrentamientos con Leopoldo To
rres y se alineó con los planteamien
tos de García Damboronea, precur
sor de los actuales renovadores anti- 
Guerra, sólo que no fue oportuno en 
el tiempo.

La cuestión es que aquí alguien 
aplica la frase de Winston Churchill 
cuando alguien le echaba en cara su 
alianza con la Unión Soviética en la 
II Guerra Mundial: «contra el nazis
mo me alío con el diablo si hace fa l
ta». En el PSOE regional se están 
dando curiosas alianzas, impensables 
hace unos meses. Quien se siente 
perdedor busca desplazar a quienes 
están arriba y para ello no hacen nin
gún tipo de ascos a nadie, si Alfonso 
G uerra tiene que ser el bueno de la 
película será el bueno.

Los antigueristas han pasado a ser 
guerristas cuando los guerrristas -la  
dirección regional del PSOE- dejó de

Bono y Moltó en el último Pleno de las Cortes, al fondo Si- 
sinio y Barreda.

•  A LEOPOLDO TORRES 
NO SE LE HA ACEPTADO 
EL INGRESO EN EL PSOE 
DE GUADALAJARA.

•  ISIDRO HERNANDEZ 
PERLINES
SE MANIFESTO
CONTRARIO
A LA CESION DEL 15%
DEL IRPFA LAS
COMUNIDADES
AUTONOMAS.

Molina volvió a acuñar un mote a

serlo. El trasvase, sin embargo, puede 
resultar favorable a quienes creen lle
gada su oportunidad, porque algunas 
segundas filas tienen la tentación de 
hacer causa común, si a esto se añade 
que existen apoyos en M adrid y que 
en el seno de la dirección regional el 
entendimiento entre los barones es 
cada vez menor, las cosas comienzan 
a ponerse difíciles. Claro está que no 
escribo de un futuro inmediato; pero 
ya se sabe que en política, y si no que 
se lo digan a los rusos, los tiempos se 
miden mucho más aprisa que en cual
quier otra actividad.

Bono y Hernández Moltó siguen 
apareciendo en la prensa nacional 
unidos a todo acontecim iento que 
surja en torno a los renovadores del 
PSOE como protagonistas importan
tes. La pasada semana El País habla
ba de una cena en Sevilla -lugar que 
ha frecuentado Bono durante el 92- 
en la que p a rtic ip a ro n  S e r ra , 
Solana, Rubalcaba, Chaves y Bono 
y en la que, decía este diario, se ela-

Francisco Gómez Herruz

Aliarse con el diablo
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1 1 PASARON DEL MINISTERIO DE CULTURA.

Esta semana, el viceconsejero de Cul
tura. Diego Peris, inauguró en Toledo 
el nuevo Archivo Histórico Provincial 
que está gestionado por la Junta pero 
que es propiedad del Ministerio de 
Cultura, el cual ha invertido en su reali
zación 400 millones de pesetas. A pe
sar de esto, nadie del Ministerio asistió 
a la inauguración ya que la directora 
general de Archivos Estatales, Marga
rita Vázquez Parga, no sabía nada del 
evento y se enteró por un recorte de

DICHO PARA 
NO SER CONTADO

o: «Bonomori».

boro la estrategia de los renovadores 
iniciada también esta semana con un 
discurso del vicepresidente en C ata
luña  y en el que estuvo presente 
Moltó. Bono quitó hierro al asunto 
diciendo que fue una cena de amigos 
en la que estuvieron con sus respec
tivas esposas, pagadas a escote, y en 
la que no se habló de ninguna estra
tegia. No es fácil que en el sector 
guerrista den por buenas esas pala
bras y tampoco es fácil que se den 
por satisfechos con la actual correla
ción de fuerzas en el PSOE castella- 
no-manchego.

Las Cortes volvieron a reunirse en 
Pleno. El periodo de sesiones se ini
ció como finalizó, con el presidente 
de la Junta presente pero ausente del 
salón de Plenos cuando habla José 
M anuel M olina. Por lo general el 
presidente regional de PP tiene poco 
público en los escaños socialistas. 
Así va a seguir siendo en el futuro 
mientras Molina el del PP no cambie 
las formas en sus intervenciones que

Miguel Angel Martínez y Leopoldo Torres en los tiempos 
en que eran secretario general y  presidente del PSOE cas- 

tellano-manchego.

los socialistas y especialmente el pre
sidente del G obierno consideran  
irrespetuosas. Molina en cada inter
vención intenta acuñar un mote al 
presidente de la Junta, en esta oca
sión el de Bonomori en referencia a 
presidente peruano, Fujimori.

Lo cierto es que Bono no dio cuen
ta ante el pleno del proyecto sobre 
los humedales de Castilla-La M an
cha que presentó en Europa. Proyec
to en el que por cierto existe el equí
voco de considerar que está aprobado 
cuando simplemente está presentado. 
El presidente convirtió el despacho 
de José M aría Barreda en una pro
longación del Palacio de Fuensalida 
y el trasiego de consejeros, asesores, 
algún director general y responsables 
del partido fue continuo. Actividad 
desde luego había, en eso las cosas 
no son igual que al finalizar el pasa
do periodo de sesiones.

El viernes, Bono se entrevistó con 
el presidente catalán, Jordi Pujol, en 
Barcelona. Quizá sirva para aclarar la 
postura del Gobierno regional sobre la 
financiación autonómica y concreta
mente sobre la cesión del 15 por 100 
de la gestión del IRPF. Isidro H er
nández Perlines, consejero de Econo
mía, fue rotundo al declarar que se 
oponía porque perjudicaba a Castilla- 
La Mancha. Y no se sabe si existen 
dos lenguajes, dependiendo del lugar 
donde se esté, o las cosas cada vez 
son menos claras. El caso es que Bo
no aún no ha desmentido la informa
ción, también aparecida en El País, en 
la que se señalaba que lo aceptaría 
siempre que se establecieran unos 
fondos de nivelación de servicios.

prensa.

IB INDUSTRIA BUSCA NUEVO EMPLAZAMIENTO.

José Luis Ros, consejero de Industria, 
podría en breve plazo decidir el trasla
do de la Consejería al polígono indus
trial de Toledo. El consejero busca 
acercar su departamento al lugar don
de se piensan instalar los parques tec
nológicos del textil y de la cerámica. 
El argumento principal para este cam
bio, según fuentes de la Consejería, es 
que el lugar que ocupan se ha quedado 
pequeño y que en el polígono el terre
no es más barato.

I1SISINI0 TAMBIEN QUIERE CONSTRUIR 
EN EL POLIGONO TOLEDANO.

El consejero de Cultura, Juan Sisinio 
Pérez Garzón, ha vuelto a retomar su 
vieja idea de construir un palacio mul- 
tiuso -congresos, deportes, plaza de to
ros- cubierto en la zona de contacto en
tre el barrio de Santa Bárbara y el polí
gono toledano. La idea ya fue expuesta 
por el consejero al alcalde de la ciudad, 
Sánchez Garrido, pero frenada por és
te con el argumento de que sería la ini
ciativa privada quien hiciera el Palacio 
de Congresos. En este último caso las 
zonas que se barajan son en las cerca
nías del Circo Romano o en el antiguo 
hospital de Talavera.

11 CASAS PARA LAS CIGÜEÑAS.

Las cigüeñas están de enhorabuena, la 
consejería de Agricultura ha decidido 
destinar una partida para la conserva
ción de los nidos de estas aves. En 
realidad dos partidas con la misma 
cantidad, 3.200.000 pesetas cada una.
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E,
BLAS R IA C H O , DIPUTAD r u n  V/Iu u h u  i i l h l

/n  esta entrevista concedida a BISAGRA el diputado Blas Camacho (1939, Tomelloso) matiza las declaraciones en las que 
llamaba «maniaca sexual» a Matilde Fernández, asegurando que la ministra le merece todos los respetos. Apuesta por suprimir la 

Viceconsejería de La Mujer argumentando que la constitución ha eliminado la discriminación por motivos de sexo.

“Hay que suprimir 
la Viceconsejería 

de la Mujer”

HAY MUJERES QUE 
SE DISCRIMINAN 

A SI MISMAS 
HACIENDO 

INSTITUCIONES 
MARGINALES. ”

BONO ESTA 
HARTO 

DE LA REGION 
Y SU FUTURO 

ES MALO. 
HA LLEGADO 

TARDE.”

bogado, licenciado 
en Ciencias Políticas, 
diputado por la UCD 
en 1977 y en 1979, 
m iembro del Opus 
Dei y del Grupo Tá
cito ... Blas C am a
cho ha levantado ce

los en su partido y ha pues
to el país patas arriba al lla
mar «maniaca sexual»  a 
Matilde Fernández y seña
lar que la m asturbación 
«hace a los jóvenes débiles 
de voluntad, introvertidos y 
no favorece su ritmo de tra
bajo».

-¿ P ro h ib ir ía  usted  los 
burdeles y las casas de de
sahogo?

-No, porque no soy quién 
para prohibirlo. Otra cosa 
es que no esté de acuerdo 
con ello.

- ¿  Y las sex-shop, las 
películas pornográficas?

-Pues no, y tampoco es
toy de acuerdo.

-¿Dónde está el nexo en
tre pornografía y política?

-E n ningún sitio porque 
no existe.

-¿Concibe el sexo exclu
sivamente como procrea
ción?

-Le recuerdo que soy un 
político, no un sexólogo,

pero no me cabe duda de 
que es la función principal.

-¿C re e  que la m as tu r
bación es cosa de deprava
dos?

-  Ni mucho m enos, es 
una práctica más habitual 
de lo que puede parecer.

-¿D ebilita  vitalm ente a 
los jóvenes?

-M ien tras  un joven se 
masturba no está estudian
do. Y que quede claro que 
eso fue lo que dije.

-¿Q ué ha sido entonces 
lo que ha dicho?

-Lo que dije se ha modi
ficado inútil y tendenciosa
m ente. Soy una persona 
muy normal a la hora de en
juiciar a mis semejantes. Se 
ha sacado de quicio y creo 
que no hay que magnificar. 
Todo el mundo sabemos lo 
que es la m asturbación y 
que distrae a los jóvenes.

-¿C ree que el sexo mue
ve el mundo?

-E n absoluto. Al mundo 
lo mueven el amor, el odio 
y las pasiones. El sexo esta
rá en quinto lugar, pero 
mueve a los adolescentes y 
por eso protesto ante las 
manipulaciones.

-¿U ste d  p iensa  que el 
M arqués de Sade se ha re
e n c a rn a d o  en M atild e  
Fernández?

-Ni mucho menos, ¡pobre 
Matilde Fernández!, yo la 
respeto mucho y no creo 
que sea una depravada, 
Dios me libre.

-¿N o  se ha pasado  un 
ápice llamándola «mania
ca sexual»?

-Yo juzgo su política, no 
a ella como persona, y su 
política está excesivamente 
volcada en el sexo, y la 
prueba está en que en el 
mayor diario de Suecia la 
han calificado como una 
obsesa sexual y han dicho 
también que España lleva

camino de convertirse en la 
reina del erotismo interna
cional.

-¿ E lim in a r ía  u sted  la 
Viceconsejería de la M u
jer?

-Sí, y también el Ministe
rio de Asuntos Sociales en
tero. Las que más dañan a 
la mujer son las feministas. 
Constitucionalmente no hay 
discriminación por motivos 
de sexo y nos estam os 
arriesgando, en buena lógi
ca, a que se pida una Vice
consejería  del Hombre. 
¿Por qué no? No entiendo a 
las mujeres que se empeñan 
en discriminarse a sí mis
mas.

-¿Y  cómo se d isc rim i
nan?

-Pues haciendo institu
ciones marginales como la 
Viceconsejería de la Mujer. 
Quiero que quede claro que 
he sido el primer político 
que ha llevado a una mujer 
al Senado, y también a las 
Fuerzas Armadas después 
de ganarle a S e rra  en el 
Constitucional y obligarle a 
hacer dos decretos para 
cambiar la política. He con
seguido que la mujer tenga 
los mismos derechos que el 
hombre y ahí están las prue
bas.

-¿Rodríguez Espinosa le 
parece un político como la 
copa de un pino?

-Habría que saber lo que 
es la copa de un pino, pero 
creo que es uno de tantos 
que están accediendo a la 
política.

-¿ E l fu tu ro  es usted  o 
Espinosa?

-E l futuro debe ser el PP.
- ¿ H a b rá  « a b ra z o  de 

Vergara»?
-Ya nos los dimos en el 

último Congreso Provincial, 
él lo pidió desde la tribuna, 
yo estaba en prim era fila 
con Javier Arenas y Moli-
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Blas Camacho opina que la Constitución ha eliminado la discriminación por motivos de sexo.

na y me levanté para dárse
lo. Yo he ganado más veces 
que he perdido pero sé en
cajar las derrotas con de- 
portividad.

-¿E l socialismo es vestir 
de Emilio Tucci y jugar al 
golf?

-E l  socialism o ya no 
existe.

-¿A lla n a  rea lm ente  el 
cam ino  p e rte n e c e r  al 
Opus Dei?

-A nte  el mundo me ha 
perjudicado.

-  Hacen falta  políticos 
de comunión diaria?

-Sería bueno que hubiera 
muchos ciudadanos de co
munión diaria, los políticos 
somos consecuencia de la 
ciudadanía.

-¿E l PSOE es la socie
dad anónima más boyante 
del país?

-E s una cooperativa de

intereses mal entendida que 
se ha convertido primero en 
holding y después en paraí
so fiscal. Y más tarde han 
aprendido la E scuela de 
Chicago y que hay bolsa en 
Nueva York, y ya no saben 
cómo salir de esa tela de 
araña tan mal tejida.

-¿Y  dónde está el Con
sejo de Administración?

-D onde están todos los 
Consejos de A dm inistra
ción de las finanzas del 
mundo y punto. Ellos son 
vasallos.

-¿W aterloo fue a Napo
león lo que A n ch u ras  y 
Almadén serán para  Bo
no?

-A nchuras y Cabañeros
le han quitado unas cuantas 
plumas a Bono, y a Casti
lla-La Mancha le ha falta
do fibra para pasarle la fac
tura a tiempo.

-¿Q ué tiene que apren
der el PP de Selas?

-El PP de Selas nada, Se
las del PP la lealtad.

-¿Ve a Barreda en la lí
nea de sucesión de Bono?

-B arreda  a título perso
nal me merece respeto, pero 
la ideología que encarna es 
la propia de la corrupción 
del socialismo, es decir, un 
burgués marxista.

-P o r  último, ¿cree que 
Bono ya no sabe qué ha
cer para irse a M adrid?

-Está harto de Castilla- 
La Mancha pero su futuro 
es malo. El PSOE va para 
abajo y a más de presidente 
de Comunidad no creo que 
alcance. Ha llegado tarde. •

•  TEXTO: IGNACIO 
ARIZAGA 

FOTO: BARRI

ESPINOSA ES UNO 
DE TANTOS 

QUE ACCEDEN 
A LA POLITICA

EL MAYOR DIARIO 
DE SUECIA 

HA LLAMADO 
OBSESA SEXUAL 

A MATILDE 
FERNANDEZ
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

TRADICIÓN POR 
ENCIMA DE IODO.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

HIJAS CASTUIA U MNKM. U .
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____

EL PISTO REGIONAL
- o o o -------------------------

El AVE, 
ambulancia 
de alta velocidad

La dirección del Tren de 
Alta Velocidad, el AVE, 
firmará un convenio con el 
INSALUD por el que los 
enfermos de Ciudad Real 
y Puertollano que precisen 
asistencia médica urgente 
en M adrid podrán ser 
trasladados a la capital, en 
la mitad de tiempo del que 
ahora se emplea en una 
ambulancia. Un médico y 
una enfermera podrán 
acompañar en el AVE al 
paciente y podrán 
reincorporarse a su hospital 
en otro tren de Alta 
Velocidad. El director 
comercial del AVE, 
Enrique Fernández, ha 
anunciado además que en 
1993 la línea funcionará a 
la velocidad punta 
comercial de 300 
kilómetros/hora.

—o o o -------------------------

Un preso 
se fuga 
de Ocaña I

El pasado lunes el centro 
penitenciario Ocaña I vivía 
la primera fuga de su 
historia. El recluso J. C. C., 
de 28 años de edad, se 
evadía de la prisión 
escondido en un camión de 
la basura, apenas cuatro 
meses después de su 
ingreso en la misma como 
presunto autor de un atraco 
con homicidio. Se cree que 
el recluso contó con la 
ayuda de otros internos 
para ocultarse en los 
talleres mecánicos desde 
donde pudo acceder al 
camión. El presunto 
homicida es rubio y tiene 
varios tatuajes por el 
cuerpo y en el momento de 
la fuga llevaba mono azul.

- o o o
Se estrellan otros dos Mirage

El comandante José Miguel López Merino, jefe del 
escuadrón 142 del Ala 14 del Ejército del Aire, con base en 
Los Llanos (Albacete) falleció al chocar en el espacio aéreo 
francés dos aviones «Mirage F-l» de la Fuerza Aérea 
Española que se dirigiá a Bélgica para participar en un 
intercambio de escuadrillas de la OTAN. El otro piloto 
español involucrado en el accidente, el capitán Julio de 
Vargas Vidal, logró saltar en paracaídas poco antes de que el 
aparato se estrellase. Con éste, son ya 14 los aviones de este 
tipo que se han estrellado en los últimos seis años.
- o o o

Perlines, contra la cesión del IRPF
El consejero de Economía y Hacienda, Isidro Hernández 
Perlines, manifestó estar de acuerdo con que el Gobierno 
central siga gestionando el IRPF y puso en duda que 
ninguna comunidad autónoma tenga capacidad suficiente 
para gestionar este impuesto. Para Perlines, la 
corresponsabilidad fiscal hay que buscarla después de que 
se concrete el fondo de nivelación y conseguir, así, una 
equiparación entre comunidades. Los 14.000 millones que 
el Estado debe transferir a la región todavía no han llegado,

-OCX)-------------------------

Perlines 
entregó los 
presupuestos 
en las Cortes

El consejero de Economía, 
Isidro Hernández 
Perlines, hizo entrega el 
pasado lunes, de los seis 
tomos que integran los 
presupuestos de la región 
para 1993, unos 
presupuestos que ascienden 
a 188.000 millones de 
pesetas y suponen un 
incremento respecto a los 
de 1992 del 12 por 100.
Los objetivos de estos 
presupuestos son, según el 
consejero, «un impulso a la 
competitividad del sistema 
productivo, el desarrollo de 
infraestructuras, la mejora 
del medio ambiente y el 
mantenimiento de los 
gastos sociales».

- o o o - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Las audiencias 
provinciales 
se quedan 
sin coche oficial

Las audiencias 
provinciales de la región, 
al igual que las de toda 
España, se han quedado 
sin coche oficial después 
de que el Ministerio de 
Economía y Hacienda 
decidiese la paralización 
de estos servicios por 
impago reiterado del 
Ministerio de Justicia. La 
orden de retirar el servicio 
ha llegado a los distintos 
jefes provinciales del 
parque móvil. La 
alternativa dada es el uso 
del transporte público o del 
coche particular para 
realizar los servicios. La 
decisión del Ministerio de 
Economía y Hacienda 
afecta a toda la 
administración de justicia.
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Marqués de Mendigorña, 1 - 45003 TOLEDO 
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E n  el Hospital
Provincial, los pacientes de 

la Seguridad Social están 
ingresados más tiempo del 

necesario para cobrar al 
Insalud lo que realmente 

cuesta su operación. 
Mientras, Toledo es la 

primera ciudad española 
que ha implantado una 

Unidad de Cirugía dedicada 
a intervenciones que no 

requieren ingreso. Aquí se 
prevé operar al año a 3.000 

enfermos de las 
interminables listas de 

espera.

La nueva Unidad de Cirugía de Corta Estancia ofrece una imagen muy agradable para dar confianza a los pacientes.

PARA COBRAR MAS AL INSALUD

Los pacientes del 
Hospital Provincial, 

ingresados 
más tiempo 

del necesario

E
l Hospital Provincial 
gestionado por la Dipu
tación tiene un impor
tante déficit presupues
tario, pues mientras su 
coste anual es de 1.500 
millones de pesetas, só
lo se ingresan 1.000 
millones. Rodrigo Gutiérrez, 

vicepresidente de la Diputa
ción y responsable del área de 
Sanidad, achaca esta mala si
tuación económica a que 
«mientras el Insalud nos paga

unas 1.200 pesetas por día el 
paciente de la Seguridad So
cial permanece ingresado en 
nuestro hospital, el coste real 
de la cama es de unas 2.600 
pesetas diarias de media. Hay 
16.000 pesetas que nadie pa
ga y que pone la Diputación 
detrayéndolo de otros servi
cios que son de nuestra com
petencia».

Ante esta situación, lo que 
se viene haciendo es mantener 
a los enfermos más días ingre
sados de lo que es necesario 
para intentar cubrir el gasto 
real de la operación y así lo 
confirma Rodrigo Gutiérrez, 
«es lo que ocurre ahora, pero 
para nosotros esto es perjudi
cial porque crea tensiones y 
se ocupan camas innecesaria
mente. Pretendemos firmar un 
nuevo convenio para que se 
nos abone lo que cuesta un 
proceso determinado, contem
plando los análisis que se ha
cen la operación, los fárma
cos empleados, los días de es
tancia... De esta forma sería 
más ágil y reduciríamos listas 
de espera».

Al parecer, el pago por 
proceso ya está funcionando 
en otros hospitales concerta
dos con la Seguridad Social, 
como la Clínica de la Con-

E l  Insalud paga 
por día de 
estancia sin tener 
en cuenta el coste 
de la operación 
realizada.
cepción de Madrid, donde se 
aplica desde el mes de marzo.

«Se trata de establecer 
otro sistema de pago distinto 
al que se viene realizando, 
debido a que el actual es defi
citario y no responde al coste 
real. El Insalud nos paga por 
día de estancia del enfermo, 
independientemente de la in
tervención que necesite, da 
igual que sean cataratas o 
apendicitis, cuando el coste 
no es el mismo», explica el 
vicepresidente del organismo 
provincial.

Al parecer, las negociacio
nes con el director territorial 
del Insalud, Rafael Peñalver, 
van por buen camino y la 
idea es incluir el nuevo con
venio en los presupuestos del 
93, «por lo que el acuerdo se
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firmaría a finales de este año. 
Si no se llega a un compromi
so del pago por proceso, ten
dremos que ser más duros en 
la negociación, puesto que el 
90 por 100 de las interven
ciones que se hacen en el 
Hospital Provincial son del 
Insalud» asegura Rodrigo 
Gutiérrez.

Pero también la Diputación 
pretende dejar fijado en el 
nuevo convenio que el pago 
se realice actualizado, ya que 
«hay un retraso muy preocu
pante. Ahora mismo estamos 
reclamando una deuda de 
260 millones del año 91. El 
Insalud paga por lo general 
muy mal», matiza el respon
sable provincial del área de 
Sanidad.

Desde luego, la prolonga
ción de los días de ingreso en 
el Hospital Provincial no con
tribuye en nada a solucionar 
el grave problema de los en
fermos que esperan paciente
mente a ser operados, sino to
do lo contrario. Las abultadas 
listas de espera en cirugía, son 
uno de los principales conflic
tos de la Sanidad Pública. 
Concretamente, en la provin
cia de Toledo hay 6.000 per
sonas que están pendientes de 
pasar por el quirófano. Pero 
además durante un año, esta

lista de espera ha estado para
da y algunos pacientes, cansa
dos de aguardar, «se han cola
do por la puerta de atrás» del 
servicio de Urgencias de la 
Residencia Sanitaria Virgen 
de la Salud de Toledo, satura

da aún más, si cabe, esta sec
ción que ya no da más de sí.

«Los quirófanos de este 
hospital están sobrecargados 
por patologías más graves y 
urgentes que las de las listas 
de espera. Conocemos que

existen filtraciones por Ur
gencias, aunque no son mu
chos casos. Nosotros procu
ramos tenerlo lo más contro
lado posible y que se opere 
primero a los más antiguos, 
con las debidas excepciones, 
ya que la decisión final de in
tervenir a un paciente de la 
lista de espera con urgencia, 
en un momento determinado, 
siempre es tomada por el mé
dico», comenta el director ge
rente del Complejo Hospita
lario de Toledo, R oberto 
Martín.

El máximo responsable de 
los hospitales de la Seguridad 
Social en nuestra ciudad des
taca orgulloso cómo acaba de 
entrar en funcionamiento en 
Toledo la Unidad de Cirugía 
de Corta Estancia, con la que 
se intentan paliar los graves 
problemas de las intermina
bles listas de espera quirúrgi
cas. «La creación de esta uni
dad en Toledo es un hito im
portante, pues es la primera 
experiencia piloto que se ha
ce en España y sólo Itay algo 
parecido en Cataluña, pero 
es mucho más pequeña que la 
nuestra», señala el director 
gerente, quien añade: «Se nos 
va a mirar mucho desde el 
Ministerio para ver cómo 
funciona».

® # ® U N A  IMAGEN 
MUY DISTINTA

La nueva Unidad de Ciru
gía de Corta Estancia, que se 
ha ubicado dentro del Hospi
tal de Parapléjicos, comenzó 
a funcionar el pasado día 13 
de octubre, aunque su inaugu
ración oficial ha tenido lugar 
esta semana. Desde su recien
te puesta en marcha ya se han 
operado 50 enfermos de las 
listas de espera, cuyas dolen
cias no requerían su ingreso 
en un hospital.

Las previsiones para esta 
unidad pionera en nuestro 
país son de una máxima agili
dad. Se pretende realizar 16 
intervenciones diarias, llegan
do a atender a 8.000 enfer
mos anuales, y de aquí hasta 
finales de año se espera haber 
operado a unos 800 pacientes. 
Según Roberto M artín los 
dos quirófanos de la Unidad 
de Cirugía funcionarán inde
pendientemente del resto y

Las monjas deben marcharse del hospital
Ante la necesidad de ampliar el 
servicio de Urgencias de la 
Residencia Sanitaria de Toledo, 
así como de instalar una Unidad 
de Medicina Preventiva, el 
director gerente del Complejo 
Hospitalario toledano, Roberto 
Martín, comunicó a la 
Comunidad de Hijas de la Calidad 
-que actualmente utilizan gran 
parte de la sexta planta del 
hospital como vivienda y que 
realizan labores de ATS en el 
centro- que debían abandonar 
estas estancias, habiendo suscitado 
esta decisión una cierta polémica. 
«Yo hablé con las hermanas en 
enero y se lo tomaron bien, porque 
ellas saben que el hospital 
necesita espacio y que estamos 
aprovechando rincones», afirma 
Roberto Martín.
Las religiosas viven en el centro 
hospitalario desde su fundación 
hace 26 años, y aunque en un 
principio eran 16 hermanas, 
ahora sólo quedan 7. «Las 
monjas hacen lo mismo que 
cualquier otra enfermera del 
hospital, cobran idéntico salario 
y tienen iguales turnos y 
vacaciones, salvo la gobernanta

de cocina que es un caso a 
resaltar, pues está mañana y 
tarde trabajando sin horario», 
apunta Roberto Martín, quien 
puntualiza que viviendo en el 
Virgen de la Salud «su situación 
es ideal, pues tienen todo en su 
lugar de trabajo, la comida es la 
del hospital, aunque se les 
descuenta del sueldo, pero la 
calefacción y la luz son gratis».
A la comunidad religiosa se le ha 
ofrecido vivir en las 
dependencias de la antigua 
Escuela de Enfermeras, que 
serían arregladas para este fin. 
Una vez desalojadas las 
hermanas, así como la vivienda 
del jefe de personal subalterno, 
también en la sexta planta, se 
realizarán en su lugar la cafetería 
de personal y una unidad nueva 
de Medicina Preventiva. El 
director gerente del hospital 
considera necesario subir a la 
sexta planta la cafetería de 
personal para poder ampliar 
Urgencias. Actualmente esta 
cafetería se encuentra al lado de 
Urgencias, separada únicamente 
por un biombo de la utilizada por 
el público en general.
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Roberto Martín, director gerente del Complejo Hospitalario de Toledo.

están reservados, en exclusi
vidad, para los pacientes en 
lista de espera, «al estudiar 
la relación de los 6.000 en
fermos que ahora mismo es
tán a la espera de cirugía, la 
cual está codificada por 
diagnósticos, vimos que la 
inmensa mayoría podían ser 
operados sin necesidad de 
quedar ingresados en el hos
pital», así son los casos de 
hernias, amígdalas o juane
tes, por ejemplo.

Con el fin de generar la 
confianza en los pacientes, 
que se van a casa unas horas 
después de ser operados, se 
ofrece una imagen completa
mente distinta a lo que la Se
guridad Social nos tiene acos
tumbrados. El trato personal 
es cordial y reposado, cuidan
do evitar las aglomeraciones 
e, incluso, se ha procurado 
que la decoración de las salas 
de espera, consultas y demás 
dependencias sea agradable, 
con un mobiliario moderno y 
cómodo, cuadros de arte con
temporáneo en las paredes, 
plantas naturales y se han co
locado hasta revistas en las 
mesas para el entretenimiento 
de los pacientes que guardan 
su tumo. El director gerente 
cuenta como anécdota que un 
enfermo asombrado preguntó 
a la secretaria que cuánto ha
bía que pagar por este servi
cio, «el éxito para que esto 
funcione bien está en que la 
gente se sienta a gusto y que 
vea que se le atiende bien», 
dice Roberto Martín.

® €XD LA OTRA CARA 
DE LA MONEDA

Por el contrario, el servi

cio que necesita un inmi
nente lavado de cara es el 
de Urgencias de la Residen
cia Sanitaria. «Es indispen
sable su ampliación, mejo
rar la sala de espera, acon
dicionar dependencias que 
permitan a hombres y muje
res estar separados, y una 
zona para enfermos que no 
necesiten cama. El servicio 
de Urgencias es el más uti
lizado del hospital, el que 
más se deteriora, y el que 
más mantenimiento requie
re. Urgencias es la princi
pal imagen de! hospital de 
cara al exterior», apunta el 
director gerente del Com
plejo Hospitalario de Tole
do. Y para ampliar este ser
vicio, así como para realizar 
una Unidad de M edicina 
Preventiva, es necesario de
salojar la sexta planta de la 
Residencia Sanitaria, ac
tualmente ocupada por la 
Comunidad Religiosa Hijas 
de la Caridad, que hacen 
trabajos de ATS dentro del 
hospital y por la residencia

Rodrigo Gutiérrez, vicepresidente y responsable del área de Sanidad 
de la Diputación Provincial.

de jefe del personal subal
terno. Sólo se piensa man
tener en esta planta las ha
bitaciones de los tres sacer
dotes, médicos de guardia y 
el lactario para las madres 
de los niños ingresados. * •

•  TEXTO: C. DEL CASTILLO
•  FOTOS: BARRI

Ceses
Tras el nombramiento de Jesús 
Azuara Mateo como nuevo 
administrador de la Residencia 
Sanitaria de Toledo, se han 
sucedido una serie de cambios 
en los puestos que de él 
dependen. El cargo de 
subdirector de gestión de los 
servicios administrativos 
estaba ocupado por José Luis 
Gainero, quien sustituyó a 
Vicente Agudo al haber 
pedido éste su traslado hace 
meses. Ahora José Luis 
Gainero ha sido cesado y el 
jefe de suministros, Miguel 
Martínez, encargado de hacer

las compras de material para el 
hospital y que dependía de 
Gainero, también deberá 
abandonar su puesto.
Fuentes del Insalud aseguran 
que mientras nunca se ha 
puesto en duda la 
honorabilidad de José Luis 
Gamero en su gestión, a 
Miguel Martínez sí se le ha 
obligado a pedir la excedencia 
forzosa y urgente. Por el 
momento aún no ha sido 
nombrado el nuevo subdirector 
de gestión que deberá ocupar 
el puesto de José Luis 
Gamero.

m

L a  Unidad 
de Cirugía 
de Corta Estancia 
de Toledo 
es la primera 
experiencia 
en España.

Los enfermos 
de lista de espera 
se cuelan por 
Urgencias.
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Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos.

Con el formidable aroma 
y paladar de una información 
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega.

Bisagra.
Nuestra revista de 

información general 
con denominación de

origen.

Castellano - Manchega. Por antonomasia
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L o s  alumnos de primero 
de Derecho y Empresariales 

se han visto sorprendidos, 
después de pagar la 

matrícula y elegir tumo, con 
la decisión de suprimir el 

tumo de tarde en la 
Universidad, privando a los 
estudiantes que trabajan de 
un derecho constitucional. 

Esta decisión ha provocado 
que en estos cursos se 

masifiquen y la media de 
alumnos por aula se sitúe en 

250 personas.

José Víctor Guarnizo, decano.

EL DECANO LES OFRECE COMO ALTERNATIVA LA UNED

La Universidad Regional, 
contraria a que estudien  

los trabajadores

A
 los trabajadores no 
nos dejan estudiar», 
con esta frase los 
alumnos de primero de 
Derecho y de Empre
sariales de la Universi
dad Regional denun
ciaban la decisión del 

vicerrector de Toledo, Luis 
Ortega, y el nuevo decano 
de la Facultad de Ciencias 
Jurídicas y Económicas, Jo
sé Víctor Guarnizo, de su
primir, de golpe y porrazo, 
el tumo de tarde.

Estos alumnos optaron en 
el impreso de matrícula a 
elegir un turno de estudios.

Nadie les informó entonces 
de que el tumo iba a ser su
primido o que, en el caso de 
primero de Derecho, iba a 
ser partido y unas asignatu
ras se estudiarían por la ma
ñana y otras por la tarde. El 
decano José Víctor Guarni
zo ha afiimado a BISAGRA 
que los impresos de matrícu
la eran los mismos para to
dos los cursos y «que no 
iban a hacer sobres nuevos 
para los alumnos de prime
ro», más de 500. Los alum
nos, por su parte, acusan al 
Vicerrectorado de incumplir 
un contrato con ellos y de

«pasar» de los problemas 
que les ocasiona este nuevo 
y discriminatorio plan de es
tudios.

m m  DESASISTIDOS

Pero los cerca de 500 
alumnos de primero de De
recho y Empresariales no es
tán dispuestos a que, tanto el 
vicerrector como el decano, 
«pasen» de sus reivindica
ciones y se han lanzado a 
una campaña de firmas para 
evitar que el turno de tarde 
se suprima en la Universi
dad. «Es una conquista his
tórica de antiguo Colegio 
Universitario que no esta
mos dispuestos a consentir. 
Gracias a esos turnos mu
chos trabajadores han podi
do estudiar una carrera uni
versitaria y ahora nos plan
tean y anuncian una política 
antisocial.» Los turnos de 
tarde, según el decano José 
V íc to r G u arn izo , con el 
que se entrevistaron, se su
primirán en todos los cursos 
de la Universidad Regional 
en Toledo el próximo curso, 
asegurándoles que los alum
nos que trabajen, pueden es
tudiar en la Universidad a 
distancia. Guarnizo desco
nocía, en ese encuentro con 
los alumnos, que la UNED 
tenía su sede en Talavera.

«Además -a firm an  los 
alumnos- cuando nos lo co
municaron, después de ha
ber elegido el turno en los 
impresos y haber pagado la 
matrícula, el decano nos di
jo que si queríamos estudiar 
fuéramos a la UNED, justo 
ese día se terminaba el pla
zo en la Universidad a dis
tancia. A l contestarle que 
habíamos pagado la matrí
cula nos dijo que se nos de
volvería el dinero si decidía
mos no estudiar el curso.»

Pero el problema de supri
mir el tumo de tarde no sólo 
afecta a los alumnos que tra
bajan. Muchos alumnos de 
pueblos que van y vienen a 
Toledo diariamente se ven 
obligados a permanecer ma
ñana y tarde al dividir el cur
so de Derecho. El caso de 
los alumnos de Empresaria
les es diferente porque éstos 
tienen sólo clase por la ma
ñana y son los alumnos que
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de la Universidad Regional.

trabajan los que se han que
dado sin clases y sin posibi
lidad de estudiar.

La incongruencia del nue
vo horario  perm ite, por 
ejemplo, que algunos días, 
como el martes, los alumnos 
sólo tengan una asignatura, 
que el lunes y el miércoles 
tengan dos por la tarde y el 
jueves y el viernes no tengan 
clase. Además, el nuevo ho
rario, que según el decano se 
ha impuesto por falta de pre
supuesto y espacio, ha obli
gado a masificar las aulas y, 
si en los turnos de tercero, 
cuarto y quinto hay clases 
con más de 200 alumnos, en 
primero las clases superan 
los 250 alumnos.

«Con estas medidas -afir
man los alum nos- lo que 
pretenden es que estudien 
sólo los “niños bien” y que 
los trabajadores no poda
mos hacerlo. Esto demuestra 
también que la publicidad 
sobre la Universidad es en
gañosa porque da una opor
tunidad que después en la 
realidad no existe.»

Esta medida es también 
in terpretada por algunos 
miembros del Vicerrectora- 
do de Toledo como un inten
to de Ciudad Real, que ha 
intervenido en el tema de los 
horarios, de evitar que siga 
creciendo el campus de To
ledo, el más grande, en nú
mero de alumnos de la Uni
versidad y que menos presu
puesto recibe del Rectorado 
de C iudad Real. «Lo más 
triste es que el antiguo pa
tronato del Colegio Univer
sitario sigue sosteniendo el 
Centro y no tiene ningún de
recho a opinar sobre medi
das como ésta encaminadas 
a evitar que la Universidad 
de Toledo sea una realidad».

m>® NOVATADAS PESADAS

Pero si las aulas están ma- 
sificadas, algunos profesores 
no cumplen su horario y la 
supresión del turno de tarde 
no son las únicas quejas de 
los alumnos. Estos se han 
visto, en los últimos días, 
perseguidos por los estu
diantes veteranos que los 
han humillado y obligado a 
cumplir con las novatadas. 
Estas, que habían sido supri

midas en el Colegio Univer
sitario, volvieron a ponerse 
en marcha con la adscrip
ción del Colegio a la Uni
versidad Regional.

Las novatadas han sido 
denunciadas verbalmente 
por los alumnos de primero 
que han pedido todo tipo de 
responsabilidades al Centro 
por el deterioro de sus pren
das, manchadas y ensuciadas 
por los veteranos. «Muchas 
chicas han dicho que quién 
les va a pagar sus trajes 
-asegura un miembro del 
Vicerrectorado-. Estos han 
sido manchados con tintas, 
pinturas y huevos que fueron 
estampados en sus ropas. El 
Vicerrectorado les ha asegu
rado que no puede hacer na
da y que no dejen de denun
ciar a los que les obligaron 
a hacer las novatadas. Estos 
no denuncian por miedo a 
represalias.»

Pero estas novatadas de 
mal gusto tuvieron su punto 
álgido el año pasado cuando

los veteranos y novatos des
trozaron el aula de la Iglesia 
de San Vicente y, después, el 
Vicerrectorado tuvo que pa
gar un millón de pesetas por 
su arreglo. Su construcción 
había costado 14 millones a 
la Universidad. Una broma 
pesada que pagamos todos. •

•  M. A. H.

Los alumnos 
de Toledo 
se movilizarán 
contra la decisión 
del decano 
de suprimir 
el turno de tarde.

Los alumnos 
acusan al decano 
de falta 
de interés.

Las novatadas 
han sido 
denunciadas 
verbalmente 
por los alumnos 
de primero, 
que han pedido 
resposnabilidades 
al Centro 
por el deterioro 
de sus prendas.

Las sorpresas 
del nuevo decano
José Víctor Guarnizo,
catedrático de Economía y 
nuevo decano de la Facultad 
de Ciencias Jurídicas y 
Económicas, está dispuesto a 
suprimir los tumos de tarde 
en la Universidad egional. 
Guarnizo se lo comunicó así 
a un grupo de alumnos de 
primero de Derecho y 
Económicas que se han visto 
privados del derecho 
constitucional de estudiar al 
suprimir de un plumazo el 
turno de tarde en este curso. 
Pero esto es sólo el principio. 
El nuevo decano que fue 
elegido «a dedo» por el 
rectorado de Ciudad Real al 
no haber consenso entre el 
profesorado de Toledo y 
pugnar para el cargo con el 
catedrático de Derecho 
constitucional, Eduardo 
Espín, aseguró a los más de 
500 alumnos afectados que el 
objetivo que él se marcaba es 
que los alumnos estudien más 
en casa y sólo vayan a clase 
para examinarse. Entre esos 
objetivos deben estar también

el de masificar las aulas que 
este año, especialmente, están 
sobresaturadas y con un 
número de alumnos medio 
superior a los 200 por clase. 
Pero este decano, que estudió 
su carrera en el turno de 
noche, también conocido 
como el de los trabajadores, 
se ha limitado a decir que hay 
problemas económicos y de 
espacio y, a pesar de 
reconocer que los alumnos 
pudieron optar a un tumo en 
la matrícula, esto no se 
cumplirá porque no hay 
dinero ni voluntad. La 
pérdida de la conquista 
histórica que para Toledo 
supuso el tumo de tarde en la. 
Universidad no es problema 
para este nuevo decano más 
preocupado, según los 
alumnos, de vender sus libros 
de texto para sus clases. «No 
nos solucionó nuestro 
problema de estudios, pero sí 
nos recordó que 
compráramos sus cuatro 
libros», afirmaron a 
BISAGRA.
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de las maravillas

A l PSOE sólo le ha faltado Alicia en el cuento que se 
han inventado para vendernos la España del cam
bio. José Bono se va a poner al frente de esta cam
paña en la región y ha anunciado que él personal
mente irá, puerta a puerta, explicando 10 maravillo
sos años de gobierno socialista a través de un cómic simplista 

y provocador. Pero Bono antes de llamar se informará de 
quién vive dentro porque puede llevarse muchas sorpresas. 
Puede encontrarse con una familia en la que el hijo no hace la 
mili ante un ordenador sino en un cuartel donde le hacen la 
vida imposible o que se ha declarado insumiso y está en la 
cárcel.

A lo mejor se encuentra con una familia en la que el padre 
acaba de pasar una regulación de empleo, está parado y nadie 
le contrata porque ha cumplido 50 años y es un viejo que sub
siste con una pensión de apenas 50.000 pesetas. Puede que 
entre en la casa de una familia que lleva esperando un año pa
ra que le operen de unas anginas o que tiene una hija que está 
siendo explotada en una cooperativa de confección que ha si
do subvencionada. Y, a lo mejor, la madre se está peleando 
con Telefónica porque le cobraron de más en el recibo y nadie 
le soluciona el problema.

Y es que no es oro todo !o que reluce, dice un sabio refrán. 
Pero la semana, además del anuncio de ese país pintado 

con bonitos colores, ha tenido sus notas particulares. En este 
maravilloso país, a los estudiantes que trabajan y que hasta 
ahora han podido aspirar a una mejora en sus puestos de tra
bajo y en su formación, se les ha privado del turno de tarde 
porque dicen los dirigentes de la Universidad en Toledo que 
no hay espacio ni dinero. La medida no sólo impide que los 
que trabajan estudien, también afecta a los alumnos con me
nos recursos que van y vienen a Toledo porque sus familias 
no tienen medios para pagarles su estancia en la capital de las 
maravillas. Impresentable.

Les siguieron los estudiantes veteranos que en un alarde de 
mal gusto e incivismo humillaron a los nuevos universitarios 
en Zocodover lanzándoles huevos crudos. Y es que la univer
sidad regional recuperó la práctica de las novatadas pero los 
estudiantes no han sabido, o querido, medir sus consecuencias 
ni el coste de éstas. El año pasado, sus novatadas costaron a la 
universidad un millón de pesetas. Esta vez, en este maravillo
so país, los estudiantes se han ganado la matrícula de honor al 
mal gusto.

En Talavera el Gobierno municipal, más dividido que nun
ca, se ha inventado su maravilla particular. Una iniciativa par
ticular a la que llaman IPETA y que de momento sólo tiene 
nombre y futuro gerente. De sus funciones, sus presupuestos 
y sus objetivos no se sabe nada, ni siquiera su inventor, Isidro 
Flores.

Y cerraron la semana con notas, de mal gusto, los dos líde
res regionales, José Bono y José Manuel Molina. El primero 
con ausencia injustificada de escaño en las Cortes regionales 
cuando se debatía un tema - lo s  humedales de Castilla-la 
M ancha- que él había llevado personalmente a Bruselas, y 
el segundo por su insistencia en utilizar el insulto como arma 
para conseguir que Bono entre al «quite». Bono, una vez 
más, pasó de él y del primer pleno regional después de mu
chos -supongo maravillosos- meses de vacaciones.

SEMANA
O Aceites Toledo 

amplía su negocio
El empresario toledano Juan Rubio, propietario de 
Aceites Toledo, tiene previsto ampliar la planta 
embotelladora de Los Yébenes y sacar al mercado español 
e internacional un aceite de oliva virgen extra, en envase 
de lujo y a precio competitivo. El nuevo producto marca la 
línea de desarrollo comercial de la compañía aceitera, la 
única española líder en el sector. Juan Rubio y el consejo 
de administración de Aceites Toledo -del que forma parte 
Antonio Hernández M ancha- fue recibido esta semana 
por el presidente regional, José Bono, que agradeció a la 
empresa su colaboración económica en el pabellón de la 
Expo.

O “No hay que pedir perdón”
La embajada cristiana internacional de Jerusalén organizó 
un acto de arrepentimiento en el que se convocaba a los 
cristianos de toda España a pedir perdón a los judíos por 
su expulsión de España en el año 1492. Tras una 
manifestación que comenzó en Zocodover se llevó a cabo 
en el salón de actos de la Caja Rural el acto de 
arrepentimiento en el que estaban presentes diferentes 
personalidades del mundo judío, que vienen pidiendo la 
apertura de la Sinagoga del Tránsito para que los judíos 
toledanos puedan expresar su religión. El alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchez Garrido, ha manifestado que 
«yo no tengo que pedir perdón a nadie: en todo caso, debo 
hablar de reconciliación».

O Justino Juárez dado 
de baja por moroso

El delegado de Bienestar Social, Justino Juárez, ha sido 
dado de baja en la Agrupación Local del PSOE de la 
Puebla de Montalbán por no pagar las cuotas de los 
últimos 10 meses, según informó a BISAGRA el secretario 
general de la agrupación, Carlos Rodríguez, quien afirma 
que «parece mentira que con dos sueldos no pueda pagar 
cuotas de 200 pesetas». Igualmente, el alcalde Juan José 
García ha sido dado de baja por «moroso» al deber las 
mensualidades de dos años.
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O Desarticulada una banda 
de traficantes en Toledo

La Policía Nacional detuvo a siete personas por tráfico de 
drogas en Toledo tras un seguimiento policial de tres meses. 
Esta banda, que surtía al 30 por 100 de los drogadictos de 
Toledo, tenía su centro de operaciones en la calle Azacanes 
donde se intervinieron 40 gramos de heroína con un precio 
en el mercado de dos millones de pesetas. Asimismo se 
encontraron dos emisoras de radioaficionados con las que 
los delincuentes alertaban de la presencia de policía en sus 
desplazamientos por carretera. Ropa etiquetada, 
radiocasetes, joyas, teléfonos portátiles, así como cajetillas 
de tabaco llenas de «canutos para esnifar» hechos con 
billetes de 1.000 y 2.000 ptas. fueron otras de las mercancías 
requisadas al Coleta, M. B. D., de 24 años, organizador de la 
banda. La mayoría de los detenidos tenían antecedentes 
penales y son consumidores de droga, además de traficantes.

OAnguita, en Esquivias
El secretario general del PCE y coordinador general de la 
Coalición Izquierda Unida, Julio Anguita, ha visitado 
recientemente Esquivias para inaugurar la sede de este 
partido en el municipio toledano. Alrededor de un 
centenar de vecinos se dieron cita para escuchar a 
Anguita, quien, además de destacar la labor de equipo 
realizada por los 48 afiliados de la localidad, aprovechó 
para abordar y comentar algunos temas de la actualidad 
política de la sociedad española a la que calificó de 
«choricista». El dirigente comunista aseguró que «el auge 
de la derecha en España se debe, principalmente, a los 
errores de la izquierda». O Multa para La Catedral

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de Toledo ha 
impuesto una sanción de 350.000 pesetas al restaurador 
Adolfo, propietario del establecimiento La Catedral, 
aunque se le ha concedido licencia de legalización de 
obras. Como se recordará, se paralizaron estas obras 
cuando, a pesar de no haberse concedido la licencia 
oportuna, los obreros comenzaron a trabajar en la 
adaptación del restaurante en una cafetería. Asimismo, 
la Comisión de Gobierno decidió abrir un expediente 
sancionador al pub Donde Siempre y se le ha impuesto 
una sanción de 15.000 pesetas por no adoptar 
las medidas correctoras del excesivo ruido que provoca 
el local.

OTreinta y cinco millones para 
la Casa de Cervantes

La Corporación Local de Esquivias ha aprobado en pleno la firma de un 
nuevo convenio para la ejecución de las obras de restauración de la Casa 
de Cervantes. El convenio, que permitirá hacer frente a la segunda fase de 
la rehabilitación, tiene una cuantía de 35 millones de pesetas, aportados 
por la Consejería de Cultura para la construcción de una Casa de Cultura 
en el inmueble cervantino. El resto del dinero que pudiera necesitarse para 
la finalización de las obras será aportado por el Ayuntamiento, para lo 
cual, y como ya informó BISAGRA, éste ha firmado un contrato con la 
empresa Sponsorship Parpners, sociedad encargada de buscar sponsor, que 
está realizando gestiones con la Fundación Banesto.
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♦

El agua sigue siendo un lujo en nuestra región.

p1  ese a las últimas lluvias, el agua en la región sigue siendo escasa. Por el momento no hay 
restricciones, pero el panorama no se presenta ni mucho menos tranquilizador, máxime cuando el 

nuevo Plan Hidrológico Nacional ya está provocando algunas fricciones entre diferentes
comunidades autónomas.

LAS ULTIMAS LLUVIAS SE HAN NOTADO POCO

Ahogados por la sequía

Durante dos días, el 
Ayuntamiento de Or- 
gaz prohibió el consu
mo de agua en una de 
las fuentes públicas 
del pueblo. El motivo 
de esta decisión era 
que, según los análisis 
pertinentes, el agua que lle

gaba no mantenía los niveles 
mínimos de potabilidad. Este 
hecho, aun siendo aislado, re
fleja de forma significativa el 
problema que se extiende por 
nuestra provincia: poca agua

y además mala. La Manco
munidad del río Algodor -a  
la que pertenece Orgaz- tie
ne previsto, si no llueve du
rante este otoño, una medida 
encaminada a combatir las 
posibles restricciones. Esta 
consiste, fundamentalmente, 
en el cambio de las bombas 
de agua que actualmente ex
traen el líquido elemento de 
las zonas subfluviales del Ta
jo en la zona de Noblejas y 
Tem bleque por otras más 
potentes, con el fin de no ex

plotar en demasía el embalse 
de Finisterre, que provee a 
toda la zona y que cuenta con 
un volumen que apenas llega 
al millón de metros cúbicos, 
un 0,75 por 100 de su capaci
dad total. «De todas formas, 
el otoño se presenta, al pare
cer, lluvioso, por lo que se 
puede pensar que no va a ser 
necesario aplicar esta medi
da», explica Anastasio Prie
go, miembro de la ejecutiva 
de dicha Mancomunidad.

En La S agra  B aja, los 
problem as son sim ilares. 
«Aunque no se puede hablar 
de restricciones, hay escasez 
de agua», afirma Juan Igna
cio Miranda, secretario de la 
Mancomunidad de munici
pios englobados en esta co
marca. Los nueve municipios 
de los que se compone, a la 
espera de la definitiva puesta 
en marcha del proyecto de 
trasvase desde el embalse de 
Picadas, se nutren fundamen
talmente de unos pozos, que, 
según Miranda, «están muy 
bajos». Un problema añadido 
es el de uno de los pozos de 
Camarena, cerrado por or-
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den del Ayuntamiento, y que 
podría suplir en buena medi
da esta escasez. Se está a la 
espera de que la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo se 
pronuncie al respecto. La ca
nalización desde el embalse 
de Picadas es otra de las ne
cesidades de la Mancomuni
dad de La Sagra A lta, si 
bien su secretario, Abel Ca
ja, asegura que gracias al tra
bajo de información y sensi
bilización de la población lle
vado a cabo por los munici
pios de la comarca no ha ha
bido ningún problema de 
abastecimiento. «Esto no sig
nifica que no se necesite más 
agua, y para ello en nuestro 
plan para 1993 tenemos pre
visto ejercer las actuaciones 
necesarias para poder abrir 
más pozos», agrega Caja.

Una Mancomunidad privi
legiada dentro de la provincia 
es la de Cabeza del Torcón, 
que se nutre del embalse de 
El Torcón 2, inaugurado hace 
dos años. «Hemos tenido al
gunos problemas de turbidez 
en el agua, motivados por 
averías en la red, pero nada 
serio», explica G ustavo 
M artín , presidente de esta 
Mancomunidad, quien asegu
ra que no han existido pro
blemas de abastecimiento 
aunque sí se ha tratado de 
«sensibilizar a la población 
para regular el consumo».

Donde sí están existiendo 
problemas es en Toledo capi
tal. El concejal de Obras y 
Servicios, José María Pove- 
da, ha asegurado reciente
mente que la ciudad está 
«bajo mínimos y con la soga 
al cuello». Dos son los em
balses que suministran casi 
toda el agua a la ciudad: el 
Torcón y Guajaraz. El prime
ro de ellos está prácticamente 
seco y el segundo está a tres 
millones de metros cúbicos 
por debajo del nivel normal. 
Las lluvias caídas reciente
mente no son ni mucho me
nos suficientes para paliar el 
problem a. Como primera 
medida a esta situación, el 
Ayuntamiento ha decidido 
utilizar el Canal de las Aves 
como recurso de emergencia 
para abastecer a los toledanos 
si persiste la sequía. Para 
ello, el alcalde, Joaqu ín  
Sánchez Garrido, ha asegu

Tanto el Ayuntamiento como la Junta de Comunidades se muestran preocupados por el futuro hidrológico de Toledo.

rado que se tiene previsto tra
bajar en las obras del decan
tador para depurar las aguas 
del citado canal. Aunque su 
agua no es recomendable pa
ra beber, debido a la gran 
cantidad de sulfatos que po
see, sí puede utilizarse para 
uso doméstico.

<§x§® TURBIO PANORAMA

Munque
no se puede hablar 
de restricciones, 
hay escasez 
de agua.

Pero la situación se torna 
más turbia cuando nos cen
tramos en el panorama gene
ral de la región, sobre todo en 
lo que se refiere al nuevo 
Plan Hidrológico Nacional. 
Las fricciones que han co
menzado a darse entre diver
sas regiones pueden provocar 
«una guerra del agua». El 
Gobierno de la Comunidad 
Valenciana ya ha presentado 
más de 100 alegaciones a los 
planes de las Cuencas del Jú- 
car, Tajo y Segura. El ejecuti
vo valenciano ha recalcado, 
por boca de su Conseller de 
Adm inistración Pública, 
Emerit Bono, que «si nues
tra comunidad tiene déficit 
de aguas y en otras cuencas 
hay superávit, pediremos una 
cantidad determinada». A

Oegún Poveda, 
“Toledo está 
bajo mínimos 
y con la soga 
al cuello ”.

Valencia
ha presentado 100  
alegaciones 
a los planes 
del Júcar, Segura 
y Toledo.

este tipo de posturas hay que 
añadir la del Gobierno arago
nés, que no va a permitir el 
trasvase de sus aguas hacia 
otras cuencas. Eso es lo que 
ha asegurado, al menos, el 
presidente de la Diputación 
General de Aragón, Emilio 
Eiroa, que ha afirmado que 
«ni con las demandas que 
hay en Aragón en estos mo
mentos, ni con las demandas 
de futuro, se puede hablar 
alegremente de trasvases». 
La Cuenca del Ebro es la que 
cuenta con un mayor nivel de 
excedentes, un 10 por 100 de 
su caudal, aproximadamente. 
A ésta le sigue la del Duero, 
con un 3 por 100.

Mientras tanto, en Toledo, 
Ayuntamiento y Diputación 
ya tienen perfiladas sus ale
gaciones, cuyo plazo de pre
sentación finaliza el próximo 
8 de noviembre. Para la cor
poración, es fundamental que 
el abastecimiento de la capi
tal sea desde el embalse de 
Picadas y no desde el Alto 
Tajo. En ello coincide tam
bién la Diputación, que entre 
sus peticiones destaca la defi
nición concreta de qué ríos 
tienen excedentes suficientes
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como para poder trasvasar 
agua a otras comarcas.

(§x§x®ADIOS, CONSENSO, ADIOS

Pero el consenso necesario 
entre todas las fuerzas políti
cas para defender los intere
ses hidrológicos de la región 
peligra. Según el PP e IU el 
Gobierno regional no tiene la 
más mínima intención de 
«bajar a la arena» y debatir 
el asunto. De momento, el 
consenso sobre el funciona
miento de la Cámara, alcan
zado hace 15 días, se ha roto, 
según el PP, por la actitud re
acia del ejecutivo a debatir la 
problemática hidrológica. El 
presidente regional del PP, 
José Manuel Molina, resu
me la situación diciendo que 
«a Bono no le quieren ni ver 
en Madrid, y le dan bofeta
das en la cara de Castilla-La 
Mancha». Al dirigente popu
lar le parece «sorprendente la 
actitud del PSOE» y conside
ra que «hay que aplicar un 
principio de solidaridad en
tre regiones que favorezca un 
desarrollo económico de las 
zonas más pobres». El grupo 
popular ha presentado unas 
alegaciones al Plan Hidroló-

L a  oposición acusa 
al Gobierno regional 
de eludir el debate 
sobre el agua.

M o lin a  cree 
que la reglón está 
pagando 
por los pecados 
de Bono.

gico Nacional en las que se 
destaca «la información defi
ciente con la que el Gobierno 
ha desarrollado el Plan» y se 
critica, principalmente, la 
creación de una «cuenca arti
ficial» en el Júcar que puede 
discrim inar claram ente a 
Castilla-La Mancha.

IU, por su parte, ha mante
nido dos reuniones con 
miembros de su partido en 
otras regiones para fijar una 
visión conjunta del asunto. 
«Se trata, sobre todo, de ar-

Molina piensa que el nuevo Plan Hidrológico debe basarse en la solidaridad interterritorial.

monizar posturas en princi
pio discrepantes», afirma el 
coordinador provincial de es
ta coalición, Julio Herrera, 
que no ve posible «una gue
rra del agua» aunque, a su 
juicio, «sí pueden existir fric
ciones».

•  JESUS RUBIO
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un n i ñ o
Cada 2 seg. muere un niño en el 
mundo por fa lta  de ayuda. ¿Cuánto 
tiempo vas a esperar para ayudarles? 
Hazte COLABORADOR de AYUDA EN 
ACCION y con sólo 70 pías al día 
podrás asegurar la vida de millones de 
niños

¡AYUDALES!
NO HAY TIEMPO QUE PERDER.
RECORTA Y ENVIA ESTE CUPON A:

Ayuda
i l c n *  -Acción

Barquillo, 8, I'deha., 
28004 Madrid 
Tal. 191) 523 23 35 
Fax 1911523 25 29
Aragón, 159 
08011 Barcelona 
Tel. (93) 45351 51 
Fax (93)453 57 /0

T T ~

í  DESEO INFORMACION SIN COMPROMISO.
I

¡ NOMBRE Y APELLIDOS---------------------
| DIRECCION______________________________

CIUDAD------------------------ TELE.
UU B I

15 años fabricando para Vd.
S A M T

CREACIONES

C/ Alféreces Provisionales, 12 
Fábrica Tlf.: 10.70.98 
Almacén y Exposición 
Tlf.: 19.00.61
Corral de Almaguer (Toledo)

*  V I S O N
* Z O R R O
* A S T R A C A N
*  A N T E
* N A P ABiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #250, 25/10/1992.



O  Treinta mil 
millones para 
los agricultores

Unos 50.000 agricultores de 
la región podrán acogerse a 
las líneas de créditos blandos 
que la Consejería de 
Agricultura pone a su 
disposición a raíz de los 
acuerdos a que han llegado 
las organizaciones agrarias y 
aquel departamento. El 
interés de los créditos oscila 
entre el 3,5 a cuatro años 
para solventar los problemas 
de la sequía y una 
subvención de hasta el 25 por 
100 del seguro integral de los 
cereales.

ECONOMIA
Las últimas noticias_ _ _ _ _ _
económicas vienen versando 
acerca de la crisis traducida en
suspensiones de pagos,_ _ _ _ _
expedientes de regulación de 
empleo y quiebras. Esta 
semana son varias las que 
aparecen en estas páginas a las 
que hay que unir la empresa 
textil Manufacturas Toledo, 
que con 45 trabajadores, tiene 
la intención de cerrar. También 
la Panificadora E lecta , de 
Torrijos, está dispuesta a
prescindir de sus 11_ _ _ _ _ _ _
trabajadores y cerrar sus 
instalaciones. Mientras tanto, 
las autoridades industriales de 
la región pretenden quitar
hierro al asunto y traen_ _ _ _ _
al ministro de Industria para 
dar empaque a la finna del 
famoso Pacto Industrial de 
Castilla-La Mancha.

O Ekus se pone en marcha como 
cooperativa de puertas

La Villa de Don Fadrique cuenta desde este mes de octubre 
con una fábrica de puertas, Ekus, constituida como sociedad 
anónima laboral, que ha contado con una subvención de la 
Junta de 100 millones de pesetas a través de incentivos 
regionales. La sociedad está integrada por 70 socios, aunque 
las perspectivas son que llegue a tener 150 trabajadores y 
una producción diaria de 1.500 puertas.

O  Los empresarios 
del hiper mantienen sus 
pretensiones

Los 90 empresarios que se embarcaron 
hace más de un año en el proyecto para la 
construcción de un hipermercado en 
Toledo celebrarán esta semana una 
asamblea en la que se planteará la 
continuidad de su proyecto, a pesar de la 
negativa del Ayuntamiento para construirlo 
en los terrenos inicialmente pensados. El 
alcalde, Joaquín Sánchez Garrido, 
anunció que el proyecto de Pan de Azúcar 
de la carretera de Avila tenía preferencia 
sobre cualquier otro, entre otras cosas, 
porque la empresa se comprometía al pago 
de 300 millones de pesetas.
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O  Expediente de regulación 
de empleo en Muebles 
Moraleda

La Dirección Provincial de Trabajo ha 
aprobado un expediente de regulación de 
empleo para la empresa Muebles Moraleda 
que afecta a los 81 trabajadores de la 
fábrica. La regulación se ha dividido en 
tres turnos de 27 trabajadores y una 
duración de cuatro meses cada uno. 
También la empresa papelera Mataix ha 
llegado a un acuerdo con los trabajadores 
que contempla la suspensión temporal de 
contratos a la mitad de la plantilla durante 
seis meses. Esta suspensión se hará de 
forma rotatoria, comprometiéndose la 
empresa a completar el sueldo de los 
trabajadores.

FEDERAUIUW
e m p r e s a r ia l

t o l e d a n a

O  Desconvocada la huelga 
de Ausonia

La huelga prevista en la factoría Ausonia a 
partir del día 26 ha sido desconvocada después 
de que sus trabajadores y empresa llegaran a un 
acuerdo que contempla la subida de un punto en 
el aspecto salarial y tres en los pluses de tumos. 
La factoría toledana ha permanecido cerrada 
hasta el día 22 en lo que es denominada «parada 
técnica», que ha servido para la realización de 
obras y la introducción de nueva maquinaria. 
Ausonia dispone en Toledo de 150 trabajadores, 
que amenazaron con ir a la huelga entre el 26 y 
el 3 de noviembre si no se llegaba a un acuerdo.

O  Pedro Narro, director territorial 
en Ciudad Real de la Caja Regional

El pasado martes la Caja de Castilla-La Mancha celebraba su 
consejo semanal en Ciudad Real -ésta era la primera vez que 
lo hacía fuera de Cuenca- y fue con motivo de la 
presentación, un día antes, del nuevo director territorial en la 
provincia, Pedro Narro Auñón.
Fernando Novo hizo la presentación del nuevo hombre Inerte 
en Ciudad Real, una provincia que, según el presidente de la 
Caja, es «estratégicamente nuestra primera plaza en 
importancia.»

OScacentro entra en 
litigio con Scania

La empresa Scacentro, del 
grupo de Donato Hergueta, 
mantiene un litigio con 
Scania debido a la venta de 
vehículos por parte de la 
multinacional a otros 
concesionarios cuando 
Scacentro disponía de la 
concesión en exclusiva. Esta 
empresa, sin embargo no ha 
presentado expediente de 
suspensión de pagos como 
Rimessa y Hergauto, 
propiedad también de 
Donato Hergueta. 
Precisamente esta suspensión 
podría hacer necesaria a 
corto plazo una regulación 
de empleo que afectaría- al 
50 por 100 de la plantilla de 
ambas empresas, que suman 
en total 37 trabajadores.

O  Aranzadi, con el 
Pacto Industrial

El ministro de Industria, 
Claudio Aranzadi, asistirá 
en Toledo para respaldar el 
Pacto Industrial por 
Castilla-La Mancha el día 
de su firma, el próximo 28 
de octubre. Aranzadi

participará también en las 
Primeras Jornadas sobre 
Promoción Industrial, en las 
que participarán 150 
personas de distintas 
regiones y otros países. Las 
jornadas están organizadas 
por la Empresa Nacional de 
Innovación, S. A.
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La nueva orden sobre inspección sanitaria de productos cinegéticos ha levantado polémicas en los sectores afectados. Ante la confusión algunos lotes de carnes
se han abandonado en tos cotos.

D
1  artidas de carne abandonadas en el monte, camufladas entre otras mercancías o requisadas por la 

Guardia Civil al carecer de los correspondientes permisos sanitarios, han sido el resultado del desconcierto 
provocado por la nueva orden sobre inspección y circulación de productos cinegéticos. Una disposición del 

14 de octubre que afecta directamente a los propietarios de cotos, veterinarios y carniceros

LOS FINES DE SEMANA 
NO HAY VETERINARIOS OFICIALES

Caza, la carne se queda 
en e l campo

L
as 40 reses captura
das el pasado fin de 
semana en una cace
ría a rececho, cele
brada en una conoci
da finca de la pro
vincia de Toledo, 
pasaron camufladas, 
para su posterior comerciali

zación, en un camión de 
avena. El veterinario que de
bía reconocer las reses no 
apareció y el propietario tu
vo que idear tal argucia para 
poder transportar los vena
dos hasta la carnicería. Des
de que comenzara la tempo
rada de caza, éste no ha sido

el único caso de falta de 
asistencia sanitaria. En más 
de un coto de las provincias 
de Ciudad Real y Toledo,
las piezas han tenido dificul
tades para su comercializa
ción al no hacer acto de pre
sencia el veterinario corres
pondiente y, por lo tanto, al 
carecer éstas de las necesa
rias guías de circulación, «el 
sábado no fue el veterinario, 
la carne la dejamos en la fin
ca y cuando fuimos a reco
gerla, el lunes, tuvimos que 
inhumarla porque no estaba 
en buenas condiciones», 
apuntaba un conocido carni
cero de la comarca de Los 
Montes. Según este carnice
ro, a un compañero suyo de 
la zona de Navahennosa, la 
Guardia Civil le requisó la 
mercancía, cuando dicho su
jeto venía de Navalagua, por 
no tener las guías autoriza
das, «al estar desatendido el 
servicio veterinario, mi com
pañero sólo pretendía que la 
carne no se echara a perder 
y se la traía al pueblo para 
guardarla en su cámara fri
gorífica».
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Ahora serán los veterinarios particulares quienes realicen la primera inspección.

m m  VETERINARIO UBRE

Desconcierto y confusión 
han sido las notas predomi
nantes entre propietarios de 
cotos, veterinarios y carnice
ros desde que comenzara la 
temporada de caza. El pasa
do 14 de octubre la Conseje
ría de Sanidad dictaba una 
orden sobre la inspección de 
productos cinegéticos. Esta 
disposición modifica par
cialmente a la dictada por la 
Consejería de Presidencia en 
el 89 sobre transporte y co
mercio de animales abatidos. 
Entre sus variantes, la nueva 
norma recoge la figura de un 
veterinario en ejercicio libre 
que realizará en la finca una 
prim era inspección «ma
croscópica», es decir, un 
examen visual de la pieza. 
Este veterinario particular 
-que actuará durante los fi
nes de semana y las fiestas-, 
expedirá un documento en el 
que se especificará el núme
ro de reses abatidas, la pro
cedencia y a dónde van. Con 
este salvoconducto, la mer
cancía podrá trasladarse a 
los lugares autorizados -m a
taderos públicos o privados, 
lonjas, almacenes frigorífi
cos...- donde el veterinario 
de salud pública procederá 
el lunes a un examen más 
profundo. Hasta ahora, el ti
tular de cada pueblo se tras
ladaba a la finca de su térmi
no para «in situ» hacer los 
exámenes y entregar las guí
as, precintos y marchamos.

Lo cierto es que la norma 
ha sido un tanto precipitada 
y ha desorientado a todos los

implicados en el sector. En 
estos primeros días, los titu
lares de cotos han tenido tres 
opciones: dejar la carne en 
la finca ante la ausencia de 
veterinario, pasarla clandes
tinamente o pagar a un sani
tario particular para que la 
inspeccionara. En otras loca
lidades como en Los Yébe- 
nes, los veterinarios titulares 
han trabajado durante el fin 
de semana.

® ® ®  REESTRUCTURACION

La modificación ha coin
cidido con la puesta en mar
cha de la reestructuración 
veterinaria. Hasta el 1 de 
septiembre -según explicaba 
Hilario Sánchez, titular de 
Los Yébenes-, los veterina
rios cobraban un sueldo de 
la Administración pero sin 
complementos. A cambio, 
les permitían unos «ingresos 
atípicos» como los obteni
dos en las monterías.

Según H ilario , «era un 
servicio penoso, había que 
trabajar enfiestas tan entra
ñables como la Navidad». 
Ahora con la reestructura
ción «pasamos a ser funcio
narios de carrera con todas 
las consecuencias», siendo 
incompatibles los servicios 
anteriormente mencionados. 
Según Hilario Sánchez, to
do ésto beneficiará a los 
compañeros de ejercicio li
bre que van a poder obtener 
unos ingresos extras. En 
cuanto a la disposición de 
Sanidad, H ilario Sánchez 
considera que la Administra
ción ha actuado con lentitud,

Hasta el lunes, los veterinarios oficiales no inspeccionarán a fondo las reses abatidas.

Los carniceros 
temen que la 
comercialización 
del producto se 
retrase.

«desde hace cuatro años es
tamos con la reestructura
ción y aguardan a sacar la 
orden ahora, coincidiendo 
con la temporada de caza». 
Para el veterinario Joaquín 
Martí, «la normativa ha si
do otro intento de poner or
den en un tema problemáti
co». En cuanto a la reestruc
turación, al igual que Hila
rio  Sánchez cree que es 
muy positiva. Sin embargo 
no es de la misma opinión, 
Juan  C abrera, veterinario 
que trabaja por libre, «la 
murga de la reestructura

ción ha agravado la situa
ción. Con la disposición lo 
único que pretende la Admi
nistración es quitarse un pe
so de encima pero está ju 
gando con fuego».

Cabrera se mostraba con
trariado ya que a ellos no les 
han informado del tema, «a 
nosotros no nos han dicho 
nada así que habrá que ver 
cómo la Administración re
suelve las cacerías de este 
año».

<1)®® BUROCRATIZACION

En lo que respecta a los 
propietarios de cotos, a jui
cio de Ricardo Ayala, ac
tual presidente de la Asocia
ción de Productores de Caza 
(APROCA), la polémica or
den ofrece muchas lagunas 
de interpretación y «una ex
cesiva burocratización». En 
este sentido, Ayala explica
ba que la ley exige al pro
ductor demasiados papeles y
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responsabilidades que no le 
corresponden, «la obliga
ción del propietario es que 
las piezas sean examinadas 
por el veterinario libre, a 
partir de ese momento ter
mina su responsabilidad». 
De otro lado, para el presi
dente de APROCA, la orden 
plantea una serie de interro
gantes como es el hecho de 
que los marchamos y certifi
cados de inspección sanita
ria se den en el estableci
miento y no en la finca. Sin 
embargo, en otro de los pun
tos se recoge que la autori
dad sanitaria o Guardia Ci
vil comprobará que la expe
dición de canales va acom
pañada del marchamo y cer
tificado de inspección. Tam
poco' se señalan las horas 
para la recepción de la car
ne, «si yo cazo el sábado y 
hasta el lunes no abren el 
matadero ¿qué hago con los 
animales?» Por otra parte, 
los organizadores tienen que 
notificar a Sanidad con una 
antelación mínima de 15 dí
as el lugar y la fecha de la 
cacería, «es muy difícil pre
ver esto y notificarlo con 
tanta antelación», según 
Ayala.

<§@® FALTAN MEDICOS

Pero desde luego que uno 
de los sectores que se consi
dera más perjudicado con la 
orden y en general con la 
reestructuración es el de los 
carniceros. «La Administra
ción es tercermundista», in
dicaba uno de estos comer
ciantes que no entiende co
mo ahora hay sólo dos vete
rinarios para atender a 17 
pueblos cuando antes había 
casi un veterinario por loca
lidad. Con la reestructura
ción se han creado unos 
centros de área de salud en 
los que se encuentran con
centrados los responsables 
veterinarios de toda una zo
na. En el caso de Ventas, el 
centro se sitúa en Menasal- 
bas y en Gálvez. En Re
tuerta, por ejemplo, el ve
terinario está en Piedra- 
buena y a su cargo tiene 40 
cotos, debiendo recorrer a 
veces, por malas carreteras, 
80 kilómetros de distancia. 
Además, esto se agrava -se-

l’andT'N.

Los carniceros temen que la carne se comercialice más tarde.

Los productores consideran que la nueva orden tiene lagunas de interpretación.

gún la mayoría de los carni
ceros consultados- por la 
falta  de m edios de estos 
profesionales, «los de Me- 
nasalbas no disponen de 
coche oficial».

No es de extrañar, por lo 
tanto, que el carnicero se 
muestre preocupado y más 
cuando sabe que ahora la 
inspección sanitaria se reali
zará el lunes, «antes, en la 
finca se hacían las guías, se 
tomaban las muestras de los 
cochinos y el veterinario se 
las llevaba a casa. El lunes 
por la mañana te llamaba y 
te daba permiso para ven

der». Esta misma fuente ex
plicaba que el próximo fin 
de semana recibirá 1.300 ja
balíes, «si empiezan el lunes 
a analizar, a una media de 
10 minutos por pieza, esta
mos hasta el jueves sin ven
der la carne».

Muchas cosas quedan en 
estos momentos por pulir en 
esta controvertida orden que 
a falta de unos días de su 
puesta en práctica ya ha con
seguido despertar polémica 
entre los profesionales a los 
que atañe.

•  VICTORIA JIMENEZ

Los veterinarios 
particulares 
realizarán la 
primera 
inspección.

L a  nueva orden 
ha causado 
desconcierto.
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L a s  grandes empresas constructoras de carreteras se han dado cita en Toledo durante la 
celebración de la XIX Semana de la Carretera. La utilización de nuevos materiales que redundaría en 

beneficios técnicos y económicos fue uno de los aspectos más interesantes de estas jomadas.

XIX  SEMANA DE LA CARRETERA

Los grandes 
de la construcción 

se dieron cita en Toledo
as grandes empresas 
constructoras de las 
obras públicas han te
nido esta semana una 
importante cita en To- 

I ledo. La Asociación 
Jj Española de la Carre

e s ® t e r a  eligió la capital 
regional para la celebración 
de la XIX Semana de la Ca
rretera, un congreso nacional 
que se viene celebrando cada 
18 meses en las más impor
tantes capitales españolas.

A lo largo de los cinco 
días que ha durado este con
greso ha habido interesantes 
ponencias acerca de los nue
vos materiales utilizados en la 
construcción de carreteras, co

mo por ejemplo los hormigo
nes porosos y los betunes mo
dificados, materiales que pue
den aportar importantes bene
ficios técnicos y también eco
nómicos. No obstante, en mu
chos casos se trata de materia
les nuevos que todavía sola
mente se han experimentado 
en los laboratorios y falta por 
conocer cuál es el resultado 
de su aplicación práctica.

Entre los asistentes a este 
congreso destacó el director 
general de carreteras del 
MOPT, José Javier Dom- 
briz, quien infonnó que la li
citación de las obras para las 
autovía Madrid-Valencia se 
efectuará este mismo año.

José Manuel Candela Pi fue presidente 
del comité organizador 

de la XIX Semana de la Carreterra.

Sin embargo, esta autovía ten
drá itinerario sobre la carrete
ra actualmente existente, es 
decir, queda descartada la al
ternativa más próxima a 
Cuenca a pesar de los inten
tos de la Junta y de las protes
tas de los conquenses por 
aproximar la autovía a la capi
tal. Los cálculos del Ministe
rio son que la autovía se cons
truya en el plazo de dos años 
y en ella se inviertan unos 
4.800 millones de pesetas.

COLABORADORES

En esta XIX Semana han 
colaborado las más impor
tantes empresas nacionales y 
también regionales relacio
nadas con las carreteras. 
Destacan por ejemplo las 
empresas de Antolín García 
Lozoya, la de Juan Nicolás 
e Inprocosa. El también tole
dano Damián García Medi
na, empresario y vicepresi
dente de la Asociación de 
Constructores de Toledo, ha 
sido incluido dentro del co
mité organizador.

Pero la gran responsable 
de que este congreso se haya 
celebrado en Toledo ha sido 
la Junta de Comunidades. El 
comité de honor de esta XIX 
Semana de la Carretera está 
presidido por José Bono, por 
encima incluso del Ministro 
de Obras Públicas y Trans
portes, José Borrell, que 
aparece como vicepresidente 
junto al consejero de Política 
Territorial, Gregorio Sanz 
Aguado. Al frente del comi
té organizador se encuentra
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Juan Antonio Fernández, Aureliano López y Gregorio Rubio, de la demarcación de carreteras del MOPT.El alcalde de Toledo, junto al presidente de la Asociación Española de Carretera,

el director general de Obras 
Públicas de la Junta, José 
Manuel Candela Pi.

Precisamente una de las 
jornadas estelares tuvo lugar 
el jueves con la exposición 
de los planes de carreteras 
de Castilla-La Mancha a 
cargo de José Manuel Can
dela Pi. Según los presu
puestos de la Comunidad 
Autónoma para este año la 
partida destinada a carrete
ras asciende a unos 16.000 
millones de pesetas, de los 
que 2.800 están destinados a 
su conservación. La Direc
ción General de Carreteras 
tiene elaborado el plan de in
versiones hasta 1997, inver
siones que se van incremen
tando gradualmente y que 
concluyen ese año con 23.200 
millones. Eso sí, para enton
ces ya no se tiene previsto el 
comienzo de nuevas obras, si
no la conclusión de las ya ini
ciadas y su conservación.

<§x§)® EXPOVIARIA

La celebración de la XIX 
Semana de la Carretera se ha 
completado con el V Salón de 
la Carretera Expoviaria 92, 
una exposición en la que las 
más importantes empresas na
cionales exponen los trabajos 
más destacados en el terreno

de las carreteras, a través de 
paneles fotográficos. Cubier
tas y MVOZ, Dragados y 
Construcciones, Fomento de 
Construcciones y Contratas y 
Ferrovial son algunas de las 
empresas que exhibían sus 
stands en la exposición que se 
celebraba en el hotel Beatriz. 
También la Junta de Comuni
dades y el MOPT disponían 
de sus respectivos stands con 
las obras de infraestructura 
más interesantes.

Junto a técnicos cualifica
dos de las empresas priva
das, en Toledo se han dado 
cita los expertos en obras pú
blicas de las diferentes admi
nistraciones, desde la Dipu
tación hasta el MOPT pasan
do por la Consejería de Polí
tica Territorial y cada una de 
sus delegaciones provincia
les. En total se calcula que 
han podido asistir unos 300 
profesionales.

Según fuentes de la orga
nización, el presupuesto de 
la Semana de la Carretera ha 
ascendido a unos 60 millo
nes de pesetas, una parte de 
ellos aportados por la Junta 
de Comunidades y el resto 
conseguido a través de las 
empresas colaboradoras y de 
las propias tarifas de inscrip
ción en la semana. La impor
tancia de estas jornadas era

reconocida por todos los 
asistentes. La intervención 
de los responsables de labo
ratorios de investigación y 
de catedráticos de universi
dad puede dar una idea del 
nivel alcanzado en las po
nencias. Entre éstos destaca 
el director técnico de Obras 
Civiles de Dragados y Cons
trucciones, Felipe Mendaña, 
que habló sobre los grandes 
movimientos de tierra, refi
riéndose a los nuevos equi
pos de alto rendimiento, a las 
técnicas de replanteo de las 
obras y guiado automático de 
las máquinas.

Pilar Alaejos Gutiérrez, 
ingeniera de Caminos, Cana
les y Puertos, hizo una com
pleja definición del hormi
gón de alta resistencia, califi
cándole como de una resis
tencia superior a los 450 ki
logramos por centím etro 
cuadrado a 28 días, e incidió 
en la relación agua-cemento 
como definitiva de cara a la 
resistencia.

Todos los asistentes a es
tas jornadas han quedado 
emplazados para una nueva 
cita el mes de mayo en Ma
drid, en donde se celebrará 
el XII Congreso Mundial de 
Carreteras. •

•  B. JIMENEZ

de nuevos
materiales
beneficia
económica
y técnicamente
a las empresas
constructoras.

E n  la Semana 
de la Carretera 
han intervenido 
los especialistas 
más destacados 
del mundo de la 
construcción.

U n a  fabulosa 
exposición de las 
mejores obras 
ha completado 
esta celebración.
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SIETE DIAS
■ l POR FIN SE ABRIO

Se ha inaugurado el nuevo 
Archivo Histórico 
Provincial ubicado junto a 
la Consejería de Cultura, 
después de unas obras de 
rehabilitación que se 
iniciaron en 1986 y han 
costado al Ministerio de 
Cultura cerca de 400 
millones de pesetas. Los 
valiosos escritos aquí 
recogidos estaban 
anteriormente en la 
biblioteca en malas 
condiciones de 
conservación y 
almacenamiento.

E l  MULTAS A LOS FERIANTES
Un total de 160.000 
pesetas de multa serán 
descontadas por primera 
vez de las fianzas que en 
su día abonaron los 
feriantes para ubicar sus 
puestos en la Peraleda 
durante el Corpus y las 
fiestas de agosto. Las 
irregularidades cometidas, 
y que han sido objeto de 
sanción, van desde la falta 
de documentación hasta la 
instalación de caravanas 
en la zona de puestos.

9  BUENAS EXPECTATIVAS 
PARA LA CIRCUNVALACION

El director general de 
Carreteras del Ministerio 
de Obras Públicas, José 
Javier Dombriz, ha 
prometido al alcalde de la 
ciudad que antes de 
finales de año se sacarán a 
concurso las obras de la 
segunda fase de la 
variante de Toledo que 
unirían la autovía de 
Madrid con las carreteras 
de Cuenca y Ciudad 
Real, así como la de Avila 
con la de La Puebla de 
Montalbán. Estas obras, 
cada día más necesarias, 
pues Toledo sufre un 
permanente atasco en las 
horas puntas, costarán al 
Estado un total de 5.380 
millones de pesetas.

' J O L £ J X >

■  UN NUEVO INSTITUTO PARA 
LA ZONA DE BARGAS

Esta semana se inauguró el 
nuevo Instituto de Enseñanza 
Secundaria de Bargas, cuya 
construcción ha supuesto un 
total de 327.194.939 pesetas. 
Los estudiantes de la 
localidad ya no se deberán 
desplazar a los centros de 
Toledo y Madrid para cursar 
sus estudios. El nuevo centro 
acoge este año a 133 
alumnos, aunque su 
capacidad prevista para el 
futuro es de 960 plazas.

■  NO HUBO COLOR
El equipo de baloncesto de 
veteranos del Real Madrid 
venció por gran diferencia 
al equipo del Centro de 
Enseñanzas Integradas de 
Toledo, pero aún mayor fue 
la paliza que dieron los 
veteranos de fútbol del Real 
Madrid y del Atlético al 
C.D. Toledo, con un 
marcador de 14 a 0. Ambos 
partidos amistosos se 
celebraron, entre otros 
actos, dentro del programa 
de la Semana Europea 
Contra el Cáncer.

—ooo

SIM A S  SEGURIDAD PERO 
MENOS DEPORTE

El nuevo curso académico 
del Centro de Enseñanzas 
Integradas cuenta este año 
con 2.200 alumnos. El 
peligro que entrañaban las 
grandes aglomeraciones de 
tráfico en la avenida de 
Europa, durante las horas 
puntas del centro, quedará 
paliado al haberse 
construido un aparcamiento 
para autobuses en la zona y 
a espaldas de la nueva sede 
de la Dirección Provincial 
de Educación. Peor suerte 
han corrido las tres nuevas 
pistas polideportivas cuya 
ejecución ha quedado 
aplazada por los recortes 
económicos.

—OOO
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SIETE DIAS
■  UNED: “DE LA CALLE 

CARNICERIAS 
A LA DE MATADERO"

«Esto suena a chiste, nos 
vamos de la calle 
Carnicerías a la de 
Matadero», manifestó el 
director del centro de la 
UNED de Talavera, 
Vicente Hurtado, tras la 
adjudicación el día 15 de 
las obras de la nueva sede 
de la universidad, que 
realizará Constructora 
Hispánica, por 310 millones 
de pesetas.

- o o o

■ ] PUB TOKIO: IMITANDO 
A LOS FAMOSOS

Tokio está causando furor 
en Talavera, por su idea de 
adquirir una maquinita que, 
a cambio de unas cuantas 
monedas, te ofrece la 
oportunidad de cantar en 
play back las canciones de 
tus artistas favoritos. Si no 
tienes orquesta, o quieres 
tocar algún instrumento, 
puedes ensayar en este pub, 
si tienes dotes para ser un 
Juanito Valderrama o una 
Pimpinela. Tú pones la voz, 
y ellos la música e incluso 
la letra.

- o o o

■  LOS CAMELLOS JOROBAN A 
LA PUERTA DE CUARTOS

Los «camellos» (ya saben 
traficantes de droga) tienen 
ya tan irritados a los vecinos 
de la Puerta de Cuartos, que 
éstos están dispuestos a 
hacer lo que sea, para que se 
vayan del barrio: pedir 
ayuda al gobernador civil, al 
alcalde, hacer pintadas 
contra la droga, poner 
pancartas, y si estas medidas 
no dan resultados, organizar 
patrullas vecinales.

■  VIAJE GRATIS PARA VER 
A FELIPE GONZALEZ

La agrupación local del 
PSOE no quiere que sus 
militantes se queden con 
las ganas de ver el día 25 a 
Felipe González y a 
Alfonso Guerra por 
carecer de medio de 
transporte para asistir al 
mitin que éstos darán en 
Madrid, con motivo de 
los 10 años de gobierno 
socialista. Por ello el 
PSOE estaba dispuesto a 
poner gratuitamente a 
diposición de éstos los 
autobuses que fueran 
necesarios, como ejemplo 
de buen socialismo.

■  PANCARTA DE 3.000 
METROS PARA EL GUINNES

Los colegios de Talavera 
ya han terminado la 
pancarta contra la droga 
que estaban realizando, a 
instancias del secretario de 
Juventud del PSOE, con el 
fin de la que misma sirva 
para luchar contra este 
problema e intentar dejar 
una constancia histórica de 
la pintada, entrando en el 
Guinnes de los récord. 
Longitud no le falta, más 
de un kilómetro, que 
representan 3.200 metros 
cuadrados de tela. Será 
expuesta en la Avda. de 
Pío XII, el martes, fiesta 
de los Santos Mártires.

■  EL IPETA Y LAS 
APARICIONES MARIANAS

El alcalde de Talavera ha 
presentado ya el IPETA a 
todas los colectivos que 
según su teoría deberían 
estar integrados en el 
mismo, sindicales, 
empresarios, UNED, 
partidos políticos... pero a 
pesar de que el portavoz 
del PP. Emilio Niveiro, ha 
asistido ya a dos 
reuniones en las que 
Isidro Flores ha explicado 
en qué consiste. Niveiro 
dice que no sabe aún de 
qué va la historia, y que el 
proyecto le recuerda «las 
apariciones marianas».
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SIETE DIAS
■  SUPERAVIT EN LA CUENTA 

D ELAPA
DE LOS NAVALUCILLOS

El pasado fin de semana, en 
una asamblea general fueron 
presentadas las cuentas de la 
Asociación de Padres de 
Alumnos de Los 
Navalucillos. Una 
contabilidad que dio un 
balance positivo de casi 
300.000 pesetas, gracias a la 
buena gestión administrativa 
de su presidente, Juan Jesús 
Ramos. También en dicha 
Junta fue elegido el 
secretario, José Luis de Paz.

fH INSTITUTO DE SECUNDARIA 
PARA YEBENES

El delegado del Gobierno, 
Daniel Romero, inauguró el 
pasado martes el Instituto de 
enseñanza secundaria de 
Los Yébenes. Un centro que 
ha supuesto 345 millones de 
pesetas y que contará con 64 
plazas para los alumnos y 8 
para profesores. Al acto 
asistieron el alcalde de la 
localidad, Vidal Gallego, y 
diversas autoridades locales 
junto con numerosos 
vecinos.

M O N ' Í S

—o o o ------------------------------

« A P A G O N E S  EN MORA

Ante los continuos cortes de 
energía eléctrica que está 
sufriendo la localidad de 
Mora, el alcalde de esta 
población, Valentín Bravo, 
ha decidido hacer llegar las 
quejas de un gran número 
de vecinos a la delegación 
de Industria así como a la 
compañía eléctrica Fenosa.
La interrupción del 
suministro se ha agudizado 
en las últimas semanas y 
algunos cortes han llegado a 
durar seis horas. Como 
consecuencia de los 
apagones diversas 
industrias y comercios han 
debido permanecer 
paralizados. g

ce<C
O
o<£Q_
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■  ORGAZ: UNA BANDERA 
CAIDA DEL CIELO

En mayo del año 88 la 
Corporación Municipal 
aprobó la creación de una 
bandera municipal; enseña 
que al no haber contado 
con ningún proyecto en el 
concurso promovido entre 
los vecinos, diseñó el 
entonces alcalde Manuel 
Romero. Tres colores 
configuran dicha bandera, 
justificándolos su autor de 
la siguiente forma: el 
verde esperanza por el 
verdor de los campos, el 
blanco que significa la 
paz, y el morado por 
encontrarse en la bandera 
autonómica. Quién iba a 
pensar que esta propuesta 
seguiría su curso. Pues 
bien el consejero de 
Administraciones 
Públicas, Siró Torres, 
acaba de aprobarlo, tras 
los trámites pertinentes, 
según aparece en el diario 
de Castilla-La Mancha.

■  AL PARLAMENTO POR EL 
CASTILLO DE GUADAMUR

IU de Guadamur llegará 
hasta el Parlamento 
Europeo si la Junta se 
empeña en no comprar 
por 350 millones el 
castillo de la localidad.
Por lo pronto, la 
agrupación de IU ha 
presentado en el Congreso 
la pregunta sobre si el 
Gobierno de la región va a 
hacer uso del derecho de 
tanteo para la adquisición 
del castillo. IU insiste en 
que sea la Junta quien 
compre el monumento 
para garantizar así su 
conservación.

81 “CAUCADA" EN GALVEZ

El Partido Popular de 
Gálvez ha acusado de 
cacique al alcalde de esta 
localidad, Santiago 
Muñoz. Según los 
populares, «el alcalde ha 
dado la cacicada» al haber 
puesto de bibliotecaria a la 
hija de una compañera de 
trabajo.
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■  QUINTANAR SE SOLIDARIZA 
CON SOMALIA

Sesenta y seis personas 
participaron en la jornada 
de vendimia organizada por 
la parroquia de Quintanar 
de la Orden con la 
finalidad de recaudar dinero 
con destino al pueblo 
somalí. Entre los muchos 
vendimiadores que 
quisieron sumarse a esta 
iniciativa se encontraba el 
alcalde de la localidad. 
Manuel Coya. En total se 
recogieron 51.000 kilos de 
uva.

—OOO

13 ¡CUIDADO CON EL CHARCO!
Nada fácil lo tienen los 
habitantes de Tembleque que 
pretendan cruzar la calle de 
la Cruz Verde en los días de 
lluvia. Este charquito, que 
algunos llaman la laguna de 
Rincón, aludiendo a un 
concejal del Ayuntamiento 
que vive en la misma calle, 
se forma como consecuencia 
de la existencia de un badén 
de unos 40 centímetros de 
profundidad en la carretera 
C-402 a su paso por la 
localidad. En numerosas 
ocasiones se ha solicitado al 
MOPT el acondicionamiento 
de este tramo, sin que estos 
requerimientos hayan sido 
atendidos, por lo que, de 
momento, los temblequeños 
tendrán que seguir vadeando 
la calle de la Cruz Verde.
-ooo

■  FIESTA DE LA TERCERA 
EDAD EN MADRIDEJOS

El tono festivo ha presidido 
los actos celebrados con 
motivo de la clausura de los 
IV Encuentros de la Tercera 
Edad en Madridejos. El 
salón de la biblioteca fue el 
escenario de la pequeña 
fiesta organizada en honor 
de los mayores 
madridejenses, quienes 
disfrutaron de una 
merienda.

■  CONSUEGRA EN LA 
SPECIAL OLIMPICS

Cinco alumnos del centro 
ocupacional para 
disminuidos psíquicos 
Reina Sofía de Consuegra 
han formado parte de la 
selección castellano- 
manchega que ha 
participado en los 111 
Juegos Special Olimpics, 
celebrados en la localidad 
barcelonesa de Vilanova 1 
la Geltrú. La actuación de 
los jóvenes del centro 
consaburense fue 
inmejorable: en 
lanzamiento de peso, 
Miguel Angel Bernnidez 
consiguió el bronce y 
Soledad Navarro la plata, 
obteniendo también esta 
atleta bronce en los 100 
metros. Así mismo,
Miguel Angel del Pozo, 
Pablo López y Antonio 
Gamarra ganaron el oro 
con el equipo de fútbol- 
sala de la región.

tro

■  QUINTANAR RECUPERA 
SU CROSS INTERNACIONAL

El próximo 13 de 
diciembre se celebrará la 
decimotercera edición del 
Cross Internacional de 
Quintanar de la Orden 
después de dos años sin 
celebrarse. Conocidos 
mediofondistas nacionales 
e internacionales, tales 
como José Luis González, 
Constantino Esparcía, 
Antonio Serrano, Maite 
Zúñiga o Antonio Leitao 
han pasado por esta 
localidad para participar en 
esta importante prueba 
atlética. Sin embargo, la 
finalidad principal del 
Cross Internacional Villa 
de Quintanar es 
promocionar el deporte 
desde la base.
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■  DETENIDOS CON LAS 
MANOS EN LA MASA

Dos individuos, J.G.C. y 
J.L.B., de 23 y 22 años 
respectivamente, fueron 
detenidos por la Guardia 
Civil de Esquivias al ser 
sorprendidos robando en 
las oficinas de una empresa 
de la localidad de Borox. A 
los detenidos se les 
intervino un coche, 
sustraído en Madrid, así 
como una escopeta y otros 
objetos procedentes de 
diversos robos.

Ü  PIDEN UNA PASARELA 
SOBRE LA AUTOVIA

El alcalde de Casarrubios 
del Monte, José Arroyo, ha
solicitado entrevistarse con 
responsables del MOPT y el 
gobernador civil, Daniel 
Romero, para pedir la 
construcción de una 
pasarela que evite a los 
vecinos de la urbanización 
Calypo Fado el riesgo de 
cruzar las vías de servicio de 
la autovía de Extremadura. 
Exigiendo esta pasarela y 
otras medidas de protección, 
los residentes de Calypo 
Fado protagonizaron hace 
unos días una manifestación 
que se repetirá si el 
Ministerio no escucha sus 
peticiones.

I I  COOPERATIVA MUNICIPAL 
DE VIVIENDAS EN SESEÑA

El Ayuntamiento de Seseña 
está estudiando la creación 
de una cooperativa 
municipal de viviendas, que 
se edificarían en Seseña 
Nuevo. Las viviendas se 
ubicarían en los 100.000 
metros cuadrados 
adquiridos al MOPT, que 
habían sido expropiados, 
tras la Guerra Civil, por el 
ya desaparecido organismo 
Regiones Devastadas. El 
Ayuntamiento ha sacado a 
subasta 17 parcelas de 
dicho terreno, según el 
alcalde, José Luis Martín, 
«para amortizar el 
préstamo con el que se 
adquirió y facilitar a los 
vecinos la construcción de 
una casa».
I ----

SIETE DIAS SA G RA  ■  TO IÜ U O S
H I E L  IAE DE GERIND0TE 

SERA REVISADO

Durante el último pleno 
celebrado en Gerindote
(convocado con carácter 
urgente) se decidió crear un 
grupo de trabajo para 
«estudiar qué posibilidades 
legales existen para 
modificar el Impuesto sobre 
Actividades Económicas 
(IAE), atendiendo las 
peticiones de comerciantes y 
empresarios», según 
informó el alcalde, 
Alejandro Ramos.

-OOO----------------------------

■  LOS EMPLEADOS DEL 
AYUNTAMIENTO,
EN PIE DE GUERRA

Los 53 trabajadores 
contratados como personal 
laboral en el Ayuntamiento 
de Illescas han roto las 
negociaciones de cara al 
convenio colectivo, del que 
carecen desde 1989, según 
el Comité de Empresa. Los 
empleados acusan al alcalde, 
Felipe Delgado, y a toda la 
corporación de «desidia, 
mala fe  y falta de talante 
negociador» y anuncian 
futuras medidas de presión 
que deberán decidirse en una 
asamblea de los 
trabajadores.

-ooa

■  ASOCIACION DE MUJERES 
EN AÑ0VER

La localidad de Añover de 
Tajo cuenta ahora con una 
asociación de mujeres que, 
bajo el nombre Actualidad, 
agrupa a 66 asociadas. La 
asociación fue presentada en 
sociedad en un restaurante 
de la localidad. Los 
proyectos inmediatos de la 
misma son la organización 
de cursos de corte y 
confección y distintos 
talleres de manualidades.
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Ctra. Madrid-Ciudad Real, Km. 96,500 
Tf.: 925-38-03.75 

45100 Sonseca (TOLEDO)

Instalaciones Profesionales
basadas en equipos 

multiusuarios.

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoción. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

San Juan, 30 - Tlf.: 18-13-18 y 
18-16-73. Quintanar de la Orden 

Delegación de:

Terminales Portátiles
para recogida de datos 
procesos y transmisión.

la informática profesional

Para seguir creciendo... MANCHEGA DE
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C o n s u e g r a  recibe cada día mayor número de visitantes, 
atraídos por la imagen cervantina ofrecida por su crestería 

manchega. Este turismo se limita a fotografiar el Cerro Calderico, 
cuya restauración se inició en los años sesenta coincidiendo con 
el inicio de la Fiesta de la Rosa del Azafrán que se celebra estos 

días, y marcharse. El principal objetivo del Ayuntamiento es 
aprovechar este potencial turístico que, de momento, ha dado 

publicidad y poco dinero al pueblo.

EL TURISMO LLEGA Y SE VA

Consuegra, 
un potencial 

turístico 
desaprovechado

Este fin de 
semana se celebra 
la Fiesta del 
Azafrán.

onsuegra ha sido una 
de las localidades cas- 
te llano-m ane he gas 
más beneficiadas con 
el 92. Si este año está 
sirviendo principal
mente para potenciar 
a nuestro país fuera de 

nuestras fronteras, esta loca
lidad toledana, y más concre
tamente el Cerro Calderico, 
ha dado la imagen de Espa
ña en el exterior.

Este fin de semana los 
consaburenses celebran una 
nueva edición de la tradicio
nal Fiesta del Azafrán, que 
naciera precisamente para 
promocionar a la localidad. 
Mucho ha evolucionado esta 
celebración desde que en el 
año 63 la corporación muni
cipal, presidida en esos mo
mentos por Pedro Albacete 
y Oskar A. Dignoes, director 
de la Oficina Nacional Aus
tríaca de Turismo en España 
y gran enamorado de La 
Mancha, idearan celebrar 
una fiesta de otoño dedicada 
a la rosa del azafrán, pero sus 
pilares siguen siendo los mis-
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El concurso de moda del azafrán es junto con la molienda de la paz, el acto central de la 
fiesta de la Rosa del Azafrán.

Consuegra, como el resto de las poblaciones toledanas, ha perdido buena parte de sus 
tradiciones. Un objetivo municipal es que los más jóvenes conozcan dichas costumbres.

mos: la monda de la rosa y la 
molienda de la paz. Se rinde 
culto así a los dos elementos 
más característicos de esta 
población manchega: los mo
linos y el azafrán.

<§®®PR0M0CI0N TURISTICA

La Fiesta del Azafrán ha 
sido uno de los motores que 
ha propiciado la restauración 
de los molinos consaburenses 
y con ello ha dado a conocer 
a esta localidad, no sólo den
tro de nuestras fronteras, sino 
también en el exterior. Fran
cisco Domínguez, estudioso 
de la historia de Consuegra 
nos comenta cómo se inicia
ron las primeras reconstruc
ciones de los molinos del 
Calderico gracias a las apor
taciones de algunas de las 
personalidades que se acerca
ban a la población, y así, uno 
de los molinos es en la actua
lidad propiedad de Andorra, 
ya que con motivo de la elec
ción como Dulcinea de la hi
ja del alcalde andorrano, el 
Principado costeó las obras 
del mismo. «En la sindicatu
ra de los valles de Andorra 
consta una partida destinada 
a su mantenimiento», comen
ta Francisco Domínguez.

En los últimos años, ha si
do la Escuela Taller local, 
una de las que mejor ha fun
cionado en la provincia, la 
encargada de acondiciona
miento y mantenimiento de 
la crestería manchega y el 
castillo sanjuanista.

El 92 ha sido un buen año 
para esta localidad, turística
mente hablando. El alcalde 
consaburense, Gumersindo 
Quijorna, afirmaba que la 
celebración de la Exposición 
Universal en Sevilla ha pro
piciado que muchos visitan
tes que acudían a la capital 
hispalense hicieran un alto en 
el camino para visitar el con
junto formado por los 13 mo
linos manchegos y el castillo 
sanjuanista. «Estamos asis
tiendo a una progresiva rece
sión del turismo costero y a 
un auge del interior, y esto, 
obviamente hay que aprove
charlo». Sin embargo, los vi
sitantes tanto nacionales co
mo extranjeros, que cada vez 
en más número recalan en 
Consuegra, constituyen un

turismo de paso y de fotos, 
no dejando en la localidad ni 
un duro. Quijorna quiere pa
liar esta circunstancia para 
sacar provecho del aluvión 
de visitas. «El mantenimiento 
de estos monumentos es cos
tosísimo y queremos sacar al 
menos para costearlo», co
menta el primer edil. En prin
cipio se ha pensado en poner 
a disposición de las excursio
nes organizadas guías turísti
cas por cuyos servicios se 
tendría que pagar. Uno de los 
proyectos de futuro más am
biciosos sería el de la cons
trucción en el castillo de un 
restaurante de categoría en el 
que se servirían platos típicos 
manchegos así como la habi
litación de algunas habitacio
nes del mismo como mini
hotel, «sin romper la fisono
mía del edificio», matiza el 
responsable municipal.

En la actualidad está pre
visto que la Escuela Taller 
restaure el archivo sanjuanis
ta y la ermita de la Virgen 
Blanca de la fortaleza.

Pero, aparte de la imagen 
cervantina, Consuegra pue
de ofrecer al visitante otras 
caras, vestigios de las civili
zaciones que han pasado por 
la localidad, que es, junto 
con Talavera y Toledo, una 
de las tres poblaciones tole
danas con rango de ciudad. 
De la presencia romana, de 
donde procede el nombre de 
Consuegra -cosaburum - 
aún perviven algunos restos 
de la antigua presa. Los 
puentes romanos desapare
cieron en 1891 cuando el 
Amarguillo se desbordó 
inundando tres cuartas partes 
del pueblo. Así mismo, se 
pueden visitar el Convento 
de los Padres Franciscanos 
-futura residencia de ancia
nos- la iglesia de San Juan y 
el castillo Sanjuanista. Preci
samente el asentamiento en 
el siglo XII del Gran Priorato 
de la Orden de San Juan 
marcará una era de desarro
llo económico al convenir a 
esta población en centro de 
todo el movimiento jurídico,
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administrativo y mercantil de 
la zona. Diez siglos después, 
las principales actividades de 
este pueblo de 9.950 habitan
tes siguen siendo la agricul
tura y la ganadería, sin ape
nas desarrollo industrial.

<§X§XD ESTANCAMIENTO ECONOMICO

Consuegra ocupa una ex
tensión aproximada de 36.500 
hectáreas, conformando uno 
de los mayores ténninos de la 
provincia. La mayoría de es
tas tierras están dedicadas al 
cultivo de cereales y viñedos 
y al pastoreo caprino y ovino.

El cultivo del azafrán, del 
que hasta hace poco vivían 
numerosas familias consabu- 
renses, ha decrecido enor
memente debido a la labo
riosidad que conlleva y a su 
escasa salida en el mercado 
por la utilización de otros 
condimentos y la competen
cia de países como Irán o 
La India que venden más 
barato.

La escasa industria está 
centrada en la transforma
ción de productos agrícolas 
-cuenta con una de las más

importantes cooperativas de 
pienso de la región-, peque
ñas fábricas de mazapán, el 
sector de la madera y talleres 
de confección que suponen 
una de las pocas salidas la
borales para las mujeres de 
la zona. En cuanto a los jó
venes no parecen muy inte
resados por el campo, y así, 
unos 600 se desplazan dia
riamente a Madrid y a Tole
do para trabajar en la cons
trucción.

Desde el Ayuntamiento se 
insiste en que se está inten
tando relanzar el pueblo eco
nómicamente -fomentando 
la industria- y culturalmente. 
Gumersindo Quijorna se 
queja del escaso interés que 
muestra la gente por las ofer
tas culturales, afirmando que 
se están olvidando las anti
guas tradiciones. En cual
quier caso, en los últimos 
años han proliferado las aso
ciaciones, lo que puede indi
car el inicio de un resurgir de 
la cultura popular.

Consuegra es un claro 
ejemplo de pueblo manche- 
go no sólo en lo referente a 
su forma de vida sino tam

La vida en Consuegra transcurre tranquila, 
ajena al trasiego de visitantes.

bién en su paisaje, que pare
ce sacado de algún episodio 
del Quijote, imagen cervanti
na, que ha dado la vuelta al 
mundo, y que atrae, cada vez 
más, a mayor número de vi
sitantes».

•  CARMEN VALIENTE 
•  FOTOS: BARRI

O  Ayuntamiento 
intenta relanzar la 
cultura de 
Consuegra.

FABRICA DE MUEBLES

FELIX
C/. VEREDILLA DE AJOFR1N 
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E l  sábado 17 de octubre, cerca de tres meses después del inicio de la campaña de ayuda a Sarajevo, el alcalde de Toledo 
dio la salida al tren del Convoy de la Convivencia. A su lado, Gonzalo Guerra, promotor de la iniciativa, con quien el Ayuntamiento 

de Toledo ha colaborado para hacer realidad una pequeña utopía» en palabras de Joaquín Sánchez Garrido. Esta colaboración 
no ha estado exenta de críticas y descoordinaciones a las que ambos protagonistas, el alcalde y Guerra, quitan hierro ante

el final feliz -o  casi- de la operación.

DESPUES DE TRES MESES

El convoy de la  
Convivencia partió  

hacia Valencia

U
n total de 93 vagones 
componían los tres tre
nes que salieron de To
ledo rumbo a Valencia: 
300 toneladas de medi
camentos, ropa y ali
mentos no perecederos 
esperan llegar a Split en 
el «Roli-on Roll-of» de Vapo

res Suardíaz en un viaje que 
durará seis días por mar. Las 
condiciones meteorológicas 
han retrasado la salida del 
barco, y, aunque la fecha de 
su llegada al puerto yugosla
vo es incierta, se ha calculado 
que el transporte terrestre

El traslado en tren ha costado más de tres millones.

hasta Sarajevo se iniciará el 
3 de noviembre. Comenzarán 
entonces complicadas gestio
nes -entre las que se encuen
tran los sobornos a los merce
narios que permitan el paso 
del convoy durante 150 kms. 
en los que ya no se respetan 
los envíos de ayuda protegi
dos por ACNUR (Alta Comi
saría de las Naciones Unidas 
para los Refugiados). Aunque 
la OTAN ha decidido estable
cer un cuartel general al 30 
km. de Sarajevo que supervi
se el reparto de la ayuda hu
manitaria, esto no será hasta 
dentro de cuatro semanas, lo 
que deja fuera de cobertura al 
Convoy de la Convivencia. 
Sólo Guerra y José Albiña- 
na, entrarán en Sarajevo.

El verdadero motor de la 
campaña han sido los volun
tarios que, en algunos casos, 
han dejado sus trabajos para 
dedicarse a la campaña en ex
clusiva, tanto en Toledo co
mo en el resto de España. El 
día de la despedida había 
quien comentaba que el 
Ayuntamiento había monopo
lizado para esta ciudad una 
labor nacional y que la verda
dera promotora había sido la 
Asociación hispano-bosnia: 
«nosotros tenemos el día a 
día, la secuencia de cómo ha 
sido la campaña; el Ayunta
miento sólo tiene los datos f i 
nales. Y ahora nos dejan fue

El promotor del convoy, Gonzalo Guerra.

ra». Gonzalo Guerra sale en 
defensa del Ayuntamiento 
asegurando que «no es una 
decisión fácil ayudar a una 
causa humanitaria. Los veci
nos de la ciudad pueden que
jarse de que se quieren resol
ver los problemas de S a r a je 
vo  antes de solucionar los de 
T o le d o » . Joaquín Sánchez 
Garrido quería dejar claro 
que «ninguno de los que esta
mos aquí somos importantes: 
lo fundamental es que el con
voy pueda salir».

Se reunió la ayuda más 
importante de Europa, ade
más de haberse recaudado 22 
millones de pesetas, 14 de los 
cuales se destinarán a pagar 
el transporte en barco, más 
de tres millones a Renfe y 
medio millón quedará en la 
cuenta a la espera de comprar 
medicinas. El resto se ha em
pleado en gastos de la propia 
Asociación y del viaje de sus 
miembros. Un nuevo convoy 
se organizará en Madrid, 
desde donde la Asociación de 
Solidaridad Hispano-Bosnia 
gestionará la llegada de «ni
ños de la guerra» a albergues 
y, si su estado lo permite, a 
familias españolas. •

•  ANA PEREZ ROS
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V a r i o s  constructores han vallado unos terrenos que hasta ahora se 
suponían propiedad del Ministerio de Defensa. Su actitud se basa en 
que adquirieron los derechos de propiedad a la familia Leyún, que 

lleva meses reclamándolos como suyos. Defensa, por su parte, afirma 
ser el legítimo propietario, hasta que no se demuestre lo contrario.

ASEGURAN SER LOS PROPIETARIOS 
LEGITIMOS

Unos
constructores 

vallan terrenos  
de la fábrica  

de arm as
n grupo de cons
tructores, entre los 
que destacan Euse- 
bio Peces, Elias 
Humanes, Jesús 
Corroto y Jesús 

j]  Pastor, han decidi- 
do vallar los terre-

reclamaron

metros cuadrados 
de la fábrica 
de armas.

en marzo
a Defensa 1 37 .000

nos de la antigua fábrica de 
armas situados entre el ba
rrio de Santa Teresa y el Cir
co Romano, con una superfi
cie de 137.000 metros cua
drados y que son fuente de 
un litigio, desde hace varios 
meses, entre la familia Le
yún y el Ministerio de De
fensa. La causa de este he
cho estriba en que estos 
constructores aseguran ser 
los propietarios legítimos de 
esta parcela, pues adquirie
ron los derechos de propie
dad a dicha familia.

Sin embargo, Defensa 
considera que dicha zona, la 
única que ha sido calificada 
y que por tanto es urbaniza- 
ble, pertenece al Ejército,

Los terrenos vallados, con una superficie de 137.000 metros cuadrados, son los únicos

pues fuentes de este Ministe
rio aseguran que allí no se 
tiene constancia de que se 
haya presentado ninguna de
manda judicial sobre la pro
piedad de los terrenos por 
parte de la familia Leyún. 
Lo que puede suceder ahora 
es que Defensa, que se con
sidera la legítima propietaria 
de las dos parcelas en litigio 
hasta que no se dictamine lo 
contrario, se vea obligada a 
reclamar la propiedad sus 
derechos y deba sacar a la 
luz pública toda la documen
tación que posee sobre los 
terrenos de la antigua fábrica 
de armas. Lo que sí está cla
ro es que en es seno de el 
Ministerio se ha planteado 
muy seriamente la posibili
dad de echar abajo el valla
do. Por su parte, los cons
tructores han solicitado al 
Ayuntamiento de Toledo la 
segregación de los terrenos.

® ® ® UNA LARGA HISTORIA

Como ya adelantó BISA
GRA, el asunto arranca 
ocho meses atrás, el pasado 
mes de marzo, cuando los 
abogados de José Luis, Pe
dro Juan José Ara Leyún 
presentaron ante el Ministe
rio de D efensa un docu
m ento legal de reclam a
ción, exigiendo el reconoci

miento de su propiedad y 
como paso previo al inicio 
de un pleito civil, del que 
Defensa, repetimos, dice no 
tener hasta ahora constan
cia. Esta demanda se comu
nicó tam bién al A yunta
miento para tratar de evitar 
que la corporación munici
pal pudiera erigirse como 
propietaria -aún  actuando 
con desconocimiento y de 
buena fe -  de una parcela 
que el m in istro , Julián  
García Vargas, había pro
metido ceder para el futuro 
campus universitario.

Mientras que la familia 
Leyún reclama como de su 
propiedad dos parcelas que 
miden en total 137.000 me
tros cuadrados, Defensa só
lo le reconoce 17.000. La 
reclamación de esta familia 
se basa en escrituras anti
guas rea lizadas por su 
abuelo, Celedonio Leyún 
Villanueva, quien en los 
años de la postguerra se de
dicó a comprar, agrupar y 
desagrupar fincas por todo 
Toledo, entre las que se en
cuentra la que ahora es cau
sa del litigio.

Celedonio Leyún consi
guió adquirir una vasta pro
piedad de unos 640.000 me
tros cuadrados en la Vega 
Baja, de los cuales vendió, 
en la década de los cuaren-
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calificados y por tanto urbanizables.

ta, 444, 473 metros cuadra
dos al coronel García Lon- 
goria, quien hacía la com
pra en nombre del por aquel 
entonces M inisterio  del 
Ejército para destinarlos a 
la futura fábrica de armas.

Los abogados de la fami
lia Leyún admiten la escri
tura de propiedad hecha en 
1961 a nombre del Ministe
rio de D efensa sobre 73 
hectáreas en los terrenos de 
la antigua fábrica de armas 
-ya que al haber pasado 30 
años desde la firma de las 
escrituras, ya no es posible 
la im pugnación-, pero sí 
exigen que se les reconozca 
a sus clientes su derecho so
bre 137.000 metros cuadra
dos. De todas formas, esta 
familia no descartaba la po
sibilidad de que se pudiera 
ceder esos terrenos a cam
bio de una indemnización o 
una permuta por otros terre
nos urbanizables.

El A yuntam iento, para 
evitar enfrentamientos, soli
citó en su momento que la 
parcela que el Ministerio 
debía ceder para la cons
trucción del futuro aulario 
no estuviese ubicada en la 
zona de conflicto, sino en 
otro extremo, concretamen
te en la calle San Pedro el 
Verde, próxima a las espal
das de la Clínica el Rosario.

La cesión de los terreno 
de la fábrica de armas a 
Toledo es «la historia de 
nunca acabar». Durante 
la campaña electoral 
socialista el Ayuntamiento 
de Toledo parecía que la 
cesión era inminente. 
Ministros como Carlos 
Solchaga, José Borrell o 
Javier Solana avalaron 
una promesa de cesión 
que no estaban dispuestos 
a cumplir. Dieciocho 
meses después de las 
elecciones municipales 
las cosas están como al 
principio. A pesar de las 
reiteradas promesas, las 
negociaciones entre el 
Ministerio y el 
Ayuntamiento se han roto 
por las discrepancias entre 
el alcalde de Toledo, 
Joaquín Sánchez 
Garrido y el general 
Valverde, Director 
General de la gerencia de 
infraestructura del ejército 
encargado de vender los 
terrenos de defensa y 
recaudar dinero para el 
Ministerio.

Sánchez Garrido y el 
general Valverde se 
retiraron la palabra en la 
primera negociación. 
Después el alcalde de 
Toledo se «saltó» al 
general y pidió negociar 
con el Director General

DEFENSA HA 
PARADO LA 

CESION DE LOS 
TERRENOS DE LA 

FABRICA

de Infraestructura, 
Guillermo Lamas, que le
prometió, una vez más la 
cesión de al menos 9.200 
metros cuadrados para 
construir el aulario de la 
Universidad. La cesión se 
convirtió en contrato 
millonario a favor del 
ejército que cobraba a 
precio de mercado el 
terreno. Cenado la 
operación se volvieron a

romper las negociaciones 
porque, una vez más el 
Ministerio no respetaba 
los acuerdos y presentaba 
unas condiciones 
«inaceptables» para el 
Ayuntamiento. El alcalde, 
entonces, acusó al 
Ministro de querer 
especular con los terrenos 
de la fábrica.
Tras otra ardua 
negociación las relaciones 
volvieron a reestablecerse 
y Defensa prometía, por 
tercera vez la cesión por 
75 millones de pesetas de 
los terrenos. Tres meses 
después de este último 
acuerdo en el que el 
Ayuntamiento cedía en las 
pretensiones de Defensa 
de construir más de 600 
viviendas en esa zona, el 
Ministerio se plantea si 
cede o no esos terrenos, 
coincidiendo el recorte 
presupuestario que se 
avecina. De momento la 
orden es de parar la 
cesión y las negociaciones 
con el Ayuntamiento de 
Toledo.
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Las p ilas  de gran ito  que fueron sustraídas de Ventas serán devueltas próxim am ente a la loca lidad  monteña.

L a s  26 pilas de granito situadas en la finca El Bonal de Ventas y robadas hace unas semanas 
volverán a su lugar de origen. La movilización de los vecinos ha evitado que estos objetos de gran 

valor sentimental se pierdan para siempre.

ROBADAS DURANTE LA MILAGRA

Las pilas de Ventas serán 
devueltas al pueblo

H
ace algunas sema
nas, los vecinos de 
Ventas con Peña 
A guilera descu
brían con sorpresa 
que un gran número 
de pilas de granito, 
que conform aban 
uno de los lavaderos públi

cos más conocidos de la lo
calidad, habían desapareci
do misteriosamente. Nadie 
sabía quien se las había po
dido llevar, cuando de to
dos era conocido que tales 
pilas form aban parte del 
patrimonio cultural de Ven
tas, «eran del pueblo. Ha

sido un atrevimiento muy 
grande», comentó alguno 
de los airados vecinos, en 
aquel momento.

Situadas en el paraje de
nominado El Bonal, a unos 
tres kilómetros del pueblo, 
las pilas configuraban, junto 
con varios arroyos y pozos, 
uno de los paisajes más pe
culiares de Ventas. Ya no se 
usaban, hace años que habí
an dejado de utilizarse como 
lavaderos, quedando única
mente como simples mues
tras decorativas y en alguna 
que otra ocasión como abre
vaderos para el ganado. Pero 
era su valor simbólico lo que 
mas apreciaban los vecinos 
de esta localidad.

REACCIONES

Las reacciones no se hi
cieron esperar, después de 
conocerse la desaparición. 
El robo se produjo, coinci
diendo con la romería de La 
Milagra, cuando en el pue
blo quedaban muy pocos ve
cinos. Un camión grúa sirvió
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para transportar un total de 
26 pilas. Desde entonces 
quejas y protestas no para
ron de llegar al Ayuntamien
to, algunas de éstas acusa
ban a la propia institución 
municipal de haber dado au
torización para el hurto. Sin 
embargo, no había sido así e 
inm ediatam ente desde el 
Ayuntamiento se formalizó 
una denuncia para esclarecer 
todo lo sucedido.

Se descubrió que el autor 
del robo había sido un mar
molista de la localidad, F. V. 
Este, según la alcaldesa, Vi
sitación Parrillas, había 
asegurado, después, que te
nía perm iso del Ayunta
miento. Punto, en todo mo
mento, desmentido por el 
primer munícipe, «aquí es
tuvo diciendo que le hacían 
fa lta  pilas. Pero de mí no 
salió ningún compromiso. 
Le dije únicamente que con 
tiempo podría comprar al
guna de un particular». Las 
pilas llevan inscritas las ini
ciales de sus propietarios 
que en la mayoría de los ca
sos están muertos, ya que 
muchas de ellas pueden te
ner los 200 años de antigüe
dad.

m m  HACIA EL PARDO

En el pueblo se llegó a co
mentar que el destino final 
de las pilas eran los jardines 
del Pardo y los de varios 
chalets madrileños. Pero no 
pasaron de Guadamur. El 
anticuario de esta población, 
Paulino Gutiérrez se las 
había comprado al marmo
lista, «a mi padre se le ha 
dado más de un caso de es
tas características ya que su 
actividad se presta a ello», 
señaló a BISAGRA, Rodri
go Gutiérrez, alcalde de 
Guadamur e hijo del anti
cuario, Paulino Gutiérrez. 
Según Rodrigo las pilas lle
garon a manos de su padre 
con una factura en condicio
nes, «¡quién iba a suponer 
que habrían salido de Ven
tas deforma anómala!».

Pero al parecer y para la 
tranquilidad de todos los 
venteños, el problema está 
en vías de solución. Al me
nos eso es lo que aseguró a 
BISAGRA la alcaldesa, Vi

El Bonai, paraje donde estaban ubicadas las pilas, es un sitio muy frecuentado por los vecinos det pueblo, 
para quienes estos lavaderos tenían un gran valor simbólico.

En total fueron 26 las pilas robadas, cuyo destino podría haber sido los jardines del Pardo.

sitación Parrillas: «las p i
las se van a devolver a su 
origen». Si aún no se han 
trasladado, ha sido porque se 
está esperando la orden del 
juez que lleva el caso. Según 
Parrillas existe buena vo
luntad por parte del señor 
que se las llevó que por otra 
parte está muy preocupado y 
dispuesto a pagar los costes 
del traslado.

El robo de las pilas del 
Bonal ha levantado gran es-

pectación entre la totalidad 
de los vecinos de Ventas. 
Ahora esperan con la misma 
inquietud que la 26 pilas de 
granito ocupen de nuevo su 
lugar en el lavadero. Son ve
cinos como Juan José Ro
dríguez o José Antonio Da- 
cuña que consideran el robo 
como un atentado contra el 
patrimonio y la historia de 
Ventas. •

•  VICTORIA JIMENEZ

de Ventas 
fueron a parar 
a un anticuario 
de Guadamur.
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El albergue facilita tres comidas diarias a los transeúntes.

D o r m i r  en la calle puede 
ser la última opción que les 

queda a las personas sin 
hogar que se acercan a 

Torrijos atraídos por la 
existencia de un albergue de 

transeúntes. En este centro 
sólo pueden permanecer tres 
días, después se les paga un 
billete para que se marchen 
y si se quedan no vuelven a 
admitirles, con el problema 
de que no acogen mujeres.

LAS MUJERES NO SON ADMITIDAS

El albergue 
incrementa 
el número 

de mendigos 
en Torrijos

A
ngel Calderón Al
ba, más conocido 
por Iribar, albañil 
jubilado de 68 años, 
llevaba mucho tiem
po durmiendo en las 
obras de Torrijos y, 
al parecer, todo el 
pueblo lo sabía. Hace unos 

días, la Policía Local lo en
contró tirado en el suelo, tras 
haber sufrido una trombosis 
por lo que fue trasladado a

Toledo, donde actualmente 
permanece ingresado en el 
Hospital del Valle.

Según el responsable de la 
Policía Local, Jorge Gonzá
lez Hormigo: «Iribar estaba 
medio muerto, con los ojos 
en blanco, inconsciente y 
echando espuma por la bo
ca». La situación de este an
ciano, que no tiene familia 
ni vivienda y que ha dormi
do toda su vida en las obras,

la conocía el constructor y 
era sabida por todo el mun
do, según el jefe de la Poli
cía. González Hormigo se
ñalaba que los agentes muni
cipales le llevaron al alber
gue de transeúntes de la lo
calidad, «pero parece ser 
que tuvieron problemas con 
él, porque no se ajustaba al 
horario establecido en el 
centro, y determ inaron  
echarle».

i ) # ®  MUJERES NO

El 80 por 100 de los tran
seúntes son recogidos por la 
Policía Local y llevados al 
albergue. Según el responsa
ble policial «en dicho esta
blecimiento no se recogen 
mujeres, algo que me parece 
una discriminación total y 
por lo cual presenté una de
nuncia en el organismo del 
que dependen estos centros».

Como ejemplo de la pro
blemática que conlleva la 
negativa de los responsables 
del centro a acoger mujeres, 
Jorge González cuenta que 
hace 10 días les avisaron 
que una mujer estaba alboro
tando en un bar del pueblo, 
insultando a los clientes y 
desnudándose, ya que se ha
llaba en estado de embria
guez y al parecer tenía per
turbadas sus facultades men
tales. «Después de tres ho
ras de hablar con ella, y tras 
muchas dificultades, conse
guí que me dijera el nombre 
de su marido con el que me 
puse en contacto y me dijo 
que estaban separados le
galm ente desde hace 10 
arios. Después hablé con sus 
hermanos e hijos y ninguno 
qtíiso saber nada de ella.

»Como ya eran las 12 de 
la noche -sigue explicando 
González Hormigo- llamé 
al albergue de transeúntes 
donde recibí una negativa 
por respuesta, al asegurarme 
que no recogían mujeres en 
el centro. Seguidamente me 
puse en contacto con la resi
dencia privada que existe en 
Torrijos donde pregunté si 
podían acoger a esta mujer 
por una noche asegurando 
que el Ayuntamiento correría 
con los gastos, pero también 
se negaron porque era una 
persona enferma, a pesar de
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que les aseguré que no supo
nía ningún peligro y que se 
le aplicarían calmantes si 
era necesario, por lo que me 
di cuenta de que cuanto más 
necesidad tiene una persona, 
más inconvenientes te ponen 
para ayudarla.»

Posteriormente, el respon
sable de la Policía torrijeña 
llamó al psiquiátrico de To
ledo donde le dijeron que no 
podían admitirla porque era 
de otra comunidad autóno
ma, aunque tras muchas dis
cusiones, accedieron a ha
cerse cargo de ella si firma
ba un escrito certificando 
que ingresaba voluntaria
mente, lo cual fue imposible. 
Tras ponerse en contacto 
con un centro de Cáritas con 
resultados negativos, la Poli
cía pidió al médico un infor
me para que pasara la noche 
en Urgencias del Hospital de 
Toledo, «donde la pusieron 
en la calle a la media hora 
de ingresarla, a las dos de la 
mañana y en el estado en 
que se encontraba, lo que 
me demuestra que existe una 
falta de humanidad impre
sionante».

m m  DORMIR EN LA ESTACION

«Otro caso similar fue el 
que ocurrió la semana pasa
da, con una chica de 18 
años, a quien habían tirado

desde un camión, tras ha
berla intentado violar, y pre
sentaba numerosos golpes», 
explica el cabo jefe de la Po
licía. Finalmente, y en vista 
de que en el albergue no 
querían hacerse cargo de 
ella, la joven tuvo que dor
mir en la estación de trenes 
y al día siguiente abandonó 
el pueblo.

Por su parte, el padre An
tonio, responsable del alber
gue regentado por religiosos 
de la Orden de los Esclavos 
de María y de los Pobres, 
justifica la no admisión de 
mujeres «porque no tenemos 
sitio, sólo disponemos de 
cuatro habitaciones dobles 
casi siempre ocupadas». 
Afirma que los casos de mu
jeres transeúntes son muy 
raros «por lo que cuando 
nos llega alguno, le busca
mos una pensión, cuando 
nos la admiten ya que cuan
do se enteran que es una 
transeúnte se niegan a darle 
alojamiento».

Este sacerdote se queja de 
que no reciben ninguna sub
vención de la Junta de Co
munidades ni de la Diputa
ción, «tan sólo disponemos 
de una ayuda que nos da el 
Ayuntamiento, este años nos 
han concedido 300.000 pe
setas, pero no sólo para el 
albergue sino también para 
la atención de menores».

Un techo para Iribar
La asistente social del 
Ayuntamiento de Torrijos, 
Agustina Pérez, afirma 
que desconocía la situación 
de Angel Calderón y dice 
que fue la asistente social 
del Hospital del Valle 
quien le comunicó que este 
anciano vivía en la calle. 
«Me informó de que iba a 
intentar que le admitieran 
en Amor y misericordia, la 
residencia privada del 
pueblo, ya que este hombre 
cobra una pensión 
-explica, Agustina Pérez- 
y que si no conseguía nada 
me llamaría para ver qué 
podía hacer.» La asistente 
social asegura haberse

comprometido a realizar un 
seguimiento del caso de 
este hombre, una vez sea 
dado de alta, aunque 
reconoce que su problema, 
en caso de no ser admitido 
en la residencia privada de 
Torrijos, es difícil de 
solucionar «ya que los 
típicos asilos, como el de 
Santa Casilda en Toledo, 
están saturados, y en los 
centros oficiales, como por 
ejemplo los del Inserso, los 
trámites se pueden 
demorar año y medio, pol
lo que no existen recursos 
para poder solucionar este 
tipo de ingresos 
rápidamente».

El jete de la policia local afirma que el albergue no recoge mujeres.

El Ayuntamiento también 
abona, dos veces al año, el 
valor de los billetes que se 
dan desde el albergue, expli
ca el alcalde, Miguel An- 
guel Ruiz Ayúcar, quien 
también asegura que se ha 
notado un increm ento de 
transeúntes que acuden a 
Torrijos desde la puesta en 
marcha del albergue, cifra 
que aumenta durante los fi
nes de semana.

El cabo jefe de la Policía 
asegura que el principal pro
blema es que en el albergue 
sólo pueden estar tres días 
«después si no se han mar
chado, no les vuelven a re
coger». Explica, además que 
el 80 por 100 de los tran
seúntes llegan en estado de 
embriaguez, «insultan a la 
gente e intentan meterse en 
las viviendas, por lo que los 
vecinos están muy descon
tentos debido a que todos 
los problemas de mendici
dad los achacan al albergue. 
Esta problemática se agudi
za cuando el centro cierra 
por alguna causa ya que en
tonces se dedican a la men
dicidad y no les podemos 
prohibir que lo hagan». •

•  ANA M. PASTOR

U n a  transeúnte 
enferma tuvo 
que dormir 
en la calle porque 
el albergue 
no admite 
mujeres.

Según la Policía 
Local, el 80 
por 100
de los transeúntes 
son alcohólicos.

Los responsables 
del albergue 
se quejan 
de la falta 
de subvenciones.
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Hace unos dias los ancianos se manifestaron por el cierre del hogar.

TENSION EN QUISMONDO

Nuevos enfrentam ientos  
por el Hogar del Jubilado

t i  alcalde 
justifica el cierre 
del bar del hogar 
en un pleno.

1 alcalde de Quismon- 
do, José Eugenio del 
C astillo, convocó un 
pleno para explicar las 
razones que le han lle
vado a ordenar el cierre 
del bar del Hogar del 
Jubilado. La sesión se 

desarrolló con normalidad, 
aunque, una vez concluida, 
se registraron fuertes enfren
tamientos verbales entre ve
cinos de distinta ideología 
política.

El primer edil, del PP, in
formó a BISAGRA que ha
bía ordenado el precinto del 
bar por carecer de licencia 
de apertura y subrayó que 
ésta había sido denegada por 
el Ayuntamiento «porque no 
se puede tolerar que el bar, 
que debería ser un uso pú
blico al estar cedido por el 
Ayuntamiento, sea de 8 o 10 
jubilados, únicamente. En la 
puerta, se ponen unos seño
res de la Junta Rectora de la

Asociación del Hogar con 
una garrota y no dejan pa
sar a nadie que no comparta 
sus ideas políticas».

Respeto a las acusaciones 
sobre sus malas relaciones 
con la encargada del bar que 
se oyen en el pueblo, el al
calde asegura «no tener na
da personal contra esta mu
jer, aunque su marido tiene 
deudas pendientes con la 
Justicia y me ha creado pro
blemas de convivencia en el 
pueblo con su com porta
miento».

En el pleno, José Euge
nio del Castillo exigió, co
mo condición para conceder 
la licencia de apertura del 
bar, que la asociación, a la 
que pertenece el hogar, abra 
una puerta de acceso a la vía 
pública que evita a los jubi
lados del hogar su paso obli
gatorio por el bar. Igualmen
te, solicitó la creación de 
una junta rectora para el fun

cionamiento del bar, elegida 
entre todos lo jubilados de la 
localidad.

El edil popular puntualiza 
que el bar se abrirá para to
dos los jubilados, para lo 
que se posee autorización 
del Gobierno Civil y se está 
en espera de los correspon
dientes permisos de Sani
dad.

Por su parte, el portavoz 
del grupo de IU en el Ayun
tamiento, Ricardo Gonzá
lez, niega que el Hogar se 
haya negado la entrada a na
die, aunque este concejal, 
consciente de la tirantez que 
se vive en el pueblo, mani
festó va a ser difícil que se 
llegue a un acuerdo para 
crear la junta rectora, aun
que subraya que «cuando se 
quiere por una parte y por 
otra es posible acercar posi
ciones, depende de la buena 
voluntad que demuestre el 
alcalde desde ahora».

El alcalde de Quismondo, 
en un intento de explicar lo 
que, en su opinión ocurre en 
el pueblo, afirma que se 
presentó a las elecciones pa
ra alcalde porque «era inau
dito que los comunistas vol
vieran a estar en el Gobier
no después de ocho años, 
años en los que cuando pa
sabas por la calle te escupí
an y te llamaban cacique». •

•  ANA M. PASTOR.

E l  hogar del Jubilado de 
Quismondo sigue siendo 
origen de tensiones en el 

pueblo. Tras el pleno, en el 
cual el alcalde explicó las 

razones para la cláusura del 
bar del hogar, se produjeron 

fuertes enfrentamientos 
verbales entre los ancianos 

de un pueblo que vive 
intensamente sus ideologías 

políticas, dividido en dos 
bandos, la derecha y la 

izquierda.
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Cabezas 
de Herrera: 

"Dejo el PP pero 
no me haré el 

carné del PSOE”

« IL o  que quiero 
hacer
es dedicarme 
a mi profesión.”

U M otaré a Bono 
en las próximas 
elecciones 
regionales.”

1 presidente del PP de 
Talavera, M iguel 
Angel Pérez Cabe
zas de Herrera, ha
decidido abandonar 
el partido y solicitar 
su baja a la agrupa
ción local la semana 

pasada, una vez que el con
tencioso que mantenía con la 
Cámara de la Propiedad Ur
bana, que le despidió hace 
tres años, se haya resuelto a 
su favor. Cabezas de Herre
ra tendrá que ser readmitido 
ahora dentro de la Junta de 
Comunidades como emplea
do fijo, aunque desconoce 
aún el puesto al que le van a 
destinar. Esta circunstancia y 
el que no se sintiera cómodo 
dentro del partido le han in
ducido a solicitar su baja el 
viernes pasado, dando con 
ello por zanjada la década 
de militancia dentro del PP, 
partido en el que ha ocupado 
los cargos de diputado regio
nal (desde 1987 a 1991), y 
concejal del Ayuntamiento 
talaverano de dos legislatu
ras, además del de presidente 
de la Junta Local, que aban
donó en noviembre del año 
pasado, tras la pelea que pro
tagonizó en la sede con un 
militante. «Eso fue la gota 
que colmó el vaso», afirmaba 
Cabezas de Herrera, a lo 
que se había sumado tam
bién el incumplimiento de la 
promesa que le realizara Jo
sé Manuel Molina de vol
verle a incluir en las listas 
para diputado regional, trai-

Miguel Angel Cabezas de Herrera pidió su baja en el PP el viernes día 16, 
después de 10 años de militancia.

donándole y presentando en 
su puesto a su compañera 
Piedad Rodríguez Muño.
«Ser demasiado incauto y 
fiarme de determinadas per
sonas, muy cercanas dentro 
del PP, y que hoy ocupan 
puestos de responsabilidad» 
es lo único que el propio Mi
guel Angel se reprocha a sí 
mismo como político. Como 
persona, reconoce que con 
los 24 años con que ingresó 
en el partido, ése ha sido un 
«pecado venial».

Miguel Angel Cabezas de 
Herrera deja también el PP 
porque piensa que el estar 
encasillado políticamente le 
resta independencia a la hora 
de trabajar desde su bufete de 
abogado. Por ello tampoco 
estima que sería honesto ha
cerse el carné del PSOE, aho
ra que tiene muchas probabi
lidades para reincorporarse a 
la Administración regional, si 
la apertura de la oficina de la 
delegación de la Junta en Ta
lavera coincidiera con su re
admisión. «Ingresar en el 
PSOE sería salir de Mála

ga...», indicó. «A corto y me
dio plazo no me he planteado 
ingresar en ningún partido, 
aunque no descarto que en el 
futuro me pudiera apetecer 
volver a la política activa. 
Pero ahora tengo muy claro 
que lo que quiero hacer es 
dedicarme a mi profesión, y 
si el despacho fuera compati
ble con el trabajo en la Jun
ta, haría las dos cosas, o so
licitaría la excedencia», ex
plicaba. Aunque ya no le ata 
ningún lazo al PP seguiría 
votando a este partido en las 
próximas elecciones munici
pales si el candidato fuera 
Emilio Niveiro, decisión que 
admite que le crearía «cargo 
de conciencia» si por el 
PSOE le fuera Corrochano. 
Mientras que a nivel regional 
lo tiene aún más claro, «mi 
voto sería para José Bono, 
porque me agrada su perso
nalidad, y por el progreso 
que está llevando a cabo en 
Castilla-La Mancha. A nivel 
nacional, no votaré». •

•  J. AVILA
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O  Ademar arrasó
El derby local del baloncesto 
toledano tuvo de todo menos 
color habida cuenta de la neta 
superioridad que demostró el 
Ademar sobre el CEI. El 
luminoso arrojaba al final del 
choque un 96-97 que resume 
los méritos realizados por 
unos y otros. Las 
aportaciones del Puertas 
Derma al Ademar -léase 
García, Llave y Ruiz- 
fueron decisivas a la hora de 
decantar el resultado.

SOCIEDAD
Desde que el C.D Toledo 
comenzó a ser gestionado por 
gente que entiende de fútbol 
las cosas han cambiado 
radicalmente. Se asumió que 
para hacer un equipo con 
aspiraciones había que recurrir 
al talonario y dar además una 
imagen de solvencia que 
atrajese a los profesionales.
Los resultados se empiezan a 
recoger y el Toledo está en la 
élite de la 2 - B. Ascender a la 
2- División sería plenamente 
beneficioso pero para ello se 
necesita además de lo que hay 
un apoyo mayor de la afición y 
de las instituciones.

O  Un caballo de 1 10  millones

O  Tañía y Janetta
El equipo de voleibol femenino toledano continúa sin tener 
piedad con sus rivales, a los que gana más que 
sobradamente. En esta ocasión la víctima propiciatoria fue el 
AADV Miguelturra, al que le endosaron un 3-0 sin 
demasiado esfuerzo. Resultó decisivo el concurso de las dos 
soviéticas del equipo toledano, las contundentes Tañía y 
Janetta, que poseen un poderío digno de mención.

Es conocido el refrán de que «el ojo del amo engorda al 
caballo» pero en este caso los tiros no van por ahí. El equipo 
que ven en la imagen es propiedad del jinete Luis Astolfi y 
vale 110 millones de pesetas. Está muy claro que ni 
Imperioso, ni Babieca ni el caballo de Espartero, el caballo 
de Astolfi y punto. Juan Manuel Cruz es el que aparece en 
la foto. Al final se suspendió por la lluvia el Concurso de 
Hípica que iba a celebrarse en Talavera.

Impresión del 
rock naciente
Este grupo de pop-rock 
proveniente de la singular 
localidad de Villasequilla 
se dispone a grabar en 
Madrid un disco de cuatro 
canciones sobre el que 
tienen un montón de 
ilusiones depositadas. El 
conjunto está compuesto 
por los hermanos Majano, 
Elda Bermúdez, Jesús B. 
Santos, Roberto y 
Bernardino. Por la 
provincia ya son 
conocidos.
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Con motivo de la 
Semana contra el Cáncer 
tuvo lugar en la Caja 
Rural la actuación de un 
grupo de coros y danzas 
de la región. Entre las 
bailaoras se encontraba 
la ciudarrealeña Nuria 
Val, Miss Castilla-La 
Mancha, que demostró 
que se defiende con 
garbo en el folklore. Es 
importante saber 
conjugar la modernidad 
y la tradición.

■ ■ ■ ■ ■ ■ i
m m  yo rk

I  A LA VISTA!
lanacio Arizaqa

El astrólogo

L
a noche toledana está repleta de personajes in
trigantes, de individuos enigmáticos que juegan 
a las adivinanzas y profesan una gran vocación 
por las frases lapidarias, el humo echado a lo 
Bogart y la trastienda de las miradas. Cuanto 

más sale uno más va perdiendo la capacidad de sorpresa 
y la preocupación por el influjo de la luna.

Digo todo esto porque el jueves pasado tuve el honor 
de conocer a un astrólogo que se atosigaba a cervezas en 
un conocido pub toledano. En el tiempo que llevo en es
ta ciudad me han presentado ya a un sepulturero, un 
criador de pollos de granja, un violinista y un inventor 
de juegos de cartas. Lo que me faltaba por conocer para 
intentar hacer algo en el programa Ole fus vídeos era un 
astrólogo y mira por dónde, lo hallé en el sitio que me
nos lo esperaba.

El tipo en cuestión había nacido en un pueblo de Soria 
pero ahora residía en Madrid costeándose todas sus ne
cesidades y vicios con la astrología. Se evaporó de ese 
lugar castellano porque en su pueblo eran 2.000, y por el 
tema de los cotilleos, las envidias y todo eso sobraban 
por lo menos 1.000. «Pero ya se sabe -dijo- si hubiéra
mos sido 1.000 habrían sobrado 500.»

Como es de suponer estuvimos un buen rato charlando 
de astrología, porque yo tengo esa regla, si conozco un 
médico le pregunto por el dolor, si es un abogado por los 
embargos, si es un físico por las teorías de Einstein, y si 
es un guardaespaldas no le pregunto, le miro los nudi
llos, pago y me voy.

El caso es que me estuvo contando que los nacidos 
bajo el signo de Libra se enfrentan a una etapa esplendo
rosa y dorada que empezó el 17 de octubre y acaba el 
otoño del 93. Júpiter ha entrado en su signo y eso signi
fica que van a tener enormes oportunidades laborales, 
grandes momentos de expansión y suerte en todos los te
rrenos. Quienes van a pasar una época menos venturosa 
serán los Piscis, todo debido a la influencia de Saturno. 
Se verán sometidos a pesadas responsabilidades y ten
drán la sensación de que todo va mucho más lento. No 
está bien aspectado que se expongan a riesgos y situa
ciones azarosas. Son tiempos de contar hasta 10 y de 
cuando haya algún lío decir «adiós señores» y quitarse 
fulminantemente de el medio.

Los Acuarios se van a recuperar después de una etapa 
penosa, los Sagitarios tienen favorecido el terreno senti
mental y a los Capricornio les espera un cambio laboral. 
Todo esto fue lo que contó el peculiar astrólogo soriano, 
que también recalcó que Almodóvar, al ser Libra, iba a 
tener una etapa espléndida y Sara Montiel, al ser Piscis, 
el reverso de la moneda. Está claro que creer es gratis. 
Ya veremos.
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Mendoza 
quiso hacer 
“m erengue” 

al alcalde

M endoza no 
consiguió que 
Flores abandonara 
a los colchoneros.

E l  Madrid jugará 
con el Talavera 
en junio.

on Ramón Mendoza,
que estuvo el día 16 
en Talavera, trató de 
«fichar» al alcalde, 
Isidro Flores, para su 
equipo. Sí, así como lo 
oyen: entre langostino 
y langostino durante la 

cena que la peña madridista 
tuvo ese viernes para celebrar 
su XXV aniversario, Flores 
se delató, y declaró que, a pe
sar de haber aceptado la invi
tación para compartir mantel 
con Ramón Mendoza sus 
amores futbolísticos habían 
sido siempre para el At. de 
Madrid, no para el Real. Pero 
el presidente de la peña del 
equipo blanco talaverano, 
Pedro Palomeque, conoce
dor de este hecho, se trajo al 
capellán de la ermita del Pra
do, Pedro Arganda, acérri
mo seguidor de los meren
gues, para que intentara 
«convertir» al alcalde y ha
cerle simpatizante del Real 
Madrid. El amor del capellán 
de la basílica del Prado por el 
Real Madrid es tan extrema
do que una de sus oraciones 
predilectas, de las que debe 
oficiar como pastor, es la Sal
ve, porque durante la misma 
es obligado que los hábitos 
que se lleven sean blancos. 
Fue durante la última ofrenda 
floral que la peña madridista 
realizó a la Virgen del Prado, 
pocos días antes de la cena, 
en la que el sacerdote confesó 
su debilidad, según comenta
ba a BISAGRA Pedro Palo- 
meque. Don Ramón Men
doza, con el párroco al lado, 
creía que el milagro se iba a

El presidente del Real Madrid acudió a una recepción con los socios antes de la cena.

producir, pero lo cierto es que 
Isidro Flores sigue siendo le
al a su equipo. La cena propi
ció el comentario de estos co- 
tilleos... y de otros. Ramón 
Mendoza dijo que nunca ha
bía tenido «diferencias» con 
el nuevo jugador de su equi
po, Martín Vázquez, «sino 
discrepancias en cuanto a lo 
que éste quería cobrar por 
quedarse en el Madrid, antes 
de marcharse al Torino». 
Ahora éste ha sido readmitido 
por mucho menos dinero de 
lo que antes exigía. El presi
dente del Real Madrid no se 
mostró del todo contento con 
la afición «que nos exige 
siempre mucho, sabiendo que 
ahora nuestras arcas no es
tán tan boyantes como para 
contratar a jugadores estre
lla». Y es que el recién inau
gurado centro comercial que 
el club ha construido junto al 
estadio ha costado una millo
nada, según reconoció el pro
pio presidente, «y además es
tamos remodelando el Santia
go Bernabéu para que tenga 
capacidad para 120.000 es
pectadores». Aun así, el pre
sidente blanco tiene esperan
zas de que su equipo gane es
te año la Liga, pero lo cree 
más seguro en el próximo. 
Mas entre tanto devoto de la 
Virgen del Prado, don Ra
món Mendoza no pudo por 
menos que aprovechar la oca
sión y encomendarse a nues

tra patrona, por ver si le trae 
mejor suerte que la Alrnude- 
na, prometiendo que si el Re
al Madrid gana, «vendrá a ju
gar con el Talavera, el próxi
mo mes de junio, en un parti
do de exhibición». Para que 
no se diga. «Y si no la gana 
también», dijo Palomeque, 
que le comentó «of de re
cord» al oído, y que lleva los 
mismos años de presidente de 
la peña madridista talaverana 
que Mendoza del Real Ma
drid. Además del grato sabor 
de las perdices, y de los pas
teles y el cava servidos en la 
cena, don Ramón Mendoza 
se llevó también como re
cuerdo una escribanía de ce
rámica que le regaló la peña 
talaverana, a la que él corres
pondió con una placa de feli
citación por los 25 años cum
plidos. No se pudo quedar al 
baile que organizó la peña en 
la discoteca de los salones 
porque debía estar descansa
do para asistir al partido entre 
su equipo y el Logroñés.

Y parece que sus plegarias 
no fueron en vano, porque el 
Real Madrid ya ha cosecha
do dos victorias desde que 
Ramón Mendoza estuviera 
en nuestra ciudad: la del Lo
groñés, y la del Torpedo de 
Moscú. A ver si va a resultar 
que nuestra Virgen es muy 
milagrosa... •

•  JUAN AVILA
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AVDA. DE AVILA, S/N 
TEL; (925) 22 22 11 
TOLEDO ★  ★ ★ ★

V AVDA. MADRID, 1
TEL. (925) 80 76 00 

(TALAVERA DE LA REINA) TOLEDO

Desde cualquier punto de España, elija 
el marco incomparable para sus convenciones

EL HOTEL BEATRIZ. En un lugar 
privilegiado de la “Ciudad Im perial”. 
Una de las ciudades históricas más 
bellas de Europa. Con todos los 
servicios y garantías que harán de 
sus convenciones un éxito.

•  17 Salones con capacidad desde 
10 hasta 2.000 personas.

•  Material audiovisual, megafonía y 
traducción simultánea.

•  295 confortables habitaciones.
•  Garaje y 10.000 nf de 

aparcamiento.
•  Complejo deportivo, piscina, 

sauna...
•  Peluquería.
•  Caja fuerte.
•  Alquiler de coches.
•  Galería comercial.
•  Boite.
•  Cafetería con terraza, actos 

sociales, etcétera.

CO NVENCIO NES DE ALTO NIVEL
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L a  afición por practicar este juego que fue definido por un escritor 
como «un deporte de villano jugado por caballeros» va creciendo 

enteros temporada a temporada. Este año hay ya dos equipos de rugby 
en Toledo que militan en la segunda división madrileña y en juveniles. 

Los estudiantes han descubierto un deporte estético, agresivo y que 
fomenta el compañerismo.

EN NOVIEMBRE EMPIEZA 
LA CAMPAÑA “JUEGA AL RUGBY Y 

HAZ AMIGOS”

El rugby
hace furor entre  
los estudiantes

Los jugadores del club de rugby de Toledo piensan que no

T odos los integrantes 
del equipo sénior to
ledano hacen una re
ferencia constante a 
la singularidad del 
rugby. «Tienen algo 
que no tienen los 
otros deportes, el 
tercer tiempo. Cuando se 

termina el partido nos vamos 
los dos equipos a tomar unas 
cervezas y a comentar las ju 
gadas. Se fomenta la cama
radería», subraya Francisco 
Arinero, presidente y juga
dor del club.

La fraternidad parece ser 
una de las características 
más definitorias de este de
porte eminentemente británi
co. Aunque parezca un jue
go violento más propio de 
guardaespaldas y ex boxea
dores en el fondo es una ac
tividad netamente románti
ca. Así lo entiende Santia
go, un maestro de 27 años 
que milita en el club toleda
no. «Es el deporte de equipo 
por excelencia y el más ro
mántico. No hay que olvidar 
que sigue siendo amateur.

Lo más bonito es que cuan
do acaba el partido tienes 
15 amigos delante.» Al fina
lizar el choque ambos equi
pos se hacen pasillo aplau
diéndose y se estrechan ca
lurosamente las manos, algo 
auténticamente inusual en 
estos días.

En Toledo existen dos 
equipos de rugby que están 
patrocinados con tres millo
nes y medio de pesetas por la 
discoteca Gris. El equipo sé
nior data de cinco años atrás 
pero el juvenil se ha creado 
este misma temporada. Am
bos cuentan con algo más de 
20 jugadores, cifra que se ha 
ido incrementando cada día. 
La mayoría de los integran
tes del club son universita
rios aunque también hay 
abogados y gente de las más 
diversas profesiones. Juegan 
sus partidos en la Escuela de 
Gimnasia los sábados y en
trenan dos días a la semana. 
La asistencia a las confronta
ciones ronda las 200 perso
nas, gente joven casi en su 
totalidad.

m m  VIOLENCIA

La opinión entre los juga
dores sobre la violencia en el 
rugby es unánime. Carlos 
Ulloa, estudiante de 32 de 
BUP en el Sefarad, resume 
un poco el parecer de sus 
compañeros. «Es un deporte 
original y no tan violento co
mo la gente se cree. En la ju 
gada perfecta del rugby no 
tiene porque haber placajes. 
Este es un deporte de pensar 
y de saber lo que haces.» 
Más lejos todavía llega Ari
nero al afirmar que «es mu
cho más violento el fútbol que 
el rugby. Aquí los episodios 
de violencia son mínimos, no 
sé, a lo mejor un puñetazo, 
¿pero no los pega también 
Stoichkov?» El entrenador del 
equipo, José Antonio Va
quero, asegura que «en este 
deporte la amistad está por 
encima de todo. La línea que 
separa la agresividad de la 
violencia es mínima pero na
die suele sobrepasarla».

El rugby toledano se apro
xima a vivir dos aconteci-
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es un deporte violento. «Es más violento el fútbol», aseguran.

mientos de alcance. Por un 
lado la creación de una es
cuela de rugby que podría ser 
hasta municipal para que los 
niños se iniciaran. El lema de 
la campaña sitentizaría fiel
mente el espíritu del rugby. 
«Juega al rugby y haz ami
gos.» Además al final de la 
temporada debe estar consti
tuida la Federación castella- 
no-manchega de rugby que 
dará paso a una liga propia.

Otro de los aspectos esen
ciales de este deporte lo saca 
a colación Gustavo, de 21 
años. «Aquí no se descarta a 
nadie por su físico. Si tienes 
muchos kilos puedes jugar en 
la delantera, y si eres rápido 
y habilidoso en la línea. Un 
gordo puede jugar al rugby 
en cambio a otro deporte 
no.» Una muestra evidente de 
ello estriba en que la delante
ra del equipo, compuesto por 
ocho hombres, suma la friole
ra de 750 kilos, es decir, algo 
más de 90 kilos por barba. A 
pesar del arrojo con el que se 
emplean sus componente las 
lesiones no suelen ser mone

da corriente, y ahí están las 
estadísticas de la mutualidad 
deportiva para confirmarlo. 
«La lesión más frecuente es el 
politraumatismo, el hombro 
es lo que más sufre», señala 
José Antonio Vaquero.

Antonio, abogado de 25 
años, abunda en la compara
ción futbolística para definir 
mejor al rugby. «Alguien dijo 
que el rugby era un deporte 
de bellacos jugado por caba
lleros y el fútbol un deporte de 
caballeros jugado por bella
cos.» Según Antonio la sensi
bilidad del contrarío llega a 
tales derroteros que «cuando 
existe mucho contacto y la 
gente cae una encima de otra 
adviertes que los del otro 
equipo se acolchan y hacen 
cámaras para no aplastarte».

Otra de las leyendas ine
xactas que envuelven a este 
vigoroso deporte radica en la 
necesidad de ser fuerte y cor
pulento. Carlos Martín, de 
22 años, lo explica de la si
guiente manera. «Hay que 
cuidarse y estar un poquito 
fuerte pero nada especial.

Ei rugby fomenta el compañerismo y la camaradería. A la izquierda el entrenador 
del equipo, José María Vaquero.

En el equipo tenemos gente 
pequeña que juega». En la 
misma línea argumental se 
manifiesta Arinero. «Algu
nos vienen a entrenar un po
co asustados pero luego se 
dan cuenta que la corpulen
cia no es demasiado impor
tante a la hora de los cho
ques y el contacto. A base de 
entrenar te vas acostum 
brando y aprendes.»

Carlos Rojas, de 26 años 
y licenciado de Derecho, se 
queda con la nobleza de este 
deporte. «He jugado a mu
chas cosas y éste es el que 
tiene más camaradería. Sí, 
por supuesto que hay más so
lidaridad que en el fú  tbol. No 
conozco a nadie que vaya con 
la intención de hacer daño.»

Santiago, maestro de 27 
años, afirma que la gente de
bería bajar a presenciar los 
partidos y entrenamientos para 
hacerse con un conocimiento 
exacto del rugby. José Anto
nio Vaquero hace hincapié en 
una faceta que puede pasar de
sapercibida. «Este es un de
porte de habilidad y destreza 
que tiene a la fuerza como 
componente básico. Pero por 
la propia idiosincrasia del 
juego la gente suele ser bas
tante tranquila y relajada fue
ra del campo.» Vaquero se 
encuentra muy satisfecho con 
el equipo que tiene y no des
carta jugar la fase de ascenso. * •

•  T E X T O :  I G N A C IO  A R I Z A G A
•  F O T O S : B A R R I

A q u í a veces se 
da algún puñetazo 
pero, ¿no los da 
también 
Stoichkov?

fVo descartamos a 
nadie por su físico. 
Los gordos pueden 
jugar de 
delanteros.

A l  acabar el 
partido se juega «el 
tercer tiempo» en 
la barra de un bar.

L a  próxima 
temporada debe 
estar constituida la 
federación 
castellano- 
manchega.
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El ganador del concurso, en la categoría absoluta, fue Jesús Lozano, de Tomelloso. Los participantes estuvieron una semana consumí u 
blanco y  claras de huevo, para no tena g

E l l o s  y ellas exhibieron sus cuerpos el pasado fin de semana. Los de ellos semidesnudos, 
provistos sólo de un tanga, y los de ellas arropados con los últimos modelos para esta temporada 

otoño-invierno, que propone a las más de 15 boutiques instaladas en el Nuevo Centro.

Ellos y ellas 
se exhibieron

Poneros en forma, como 
los jóvenes musculosos 
que muestran las fotos, 
cuesta en torno a las 
3.000 pesetas al mes, y 
cuatro o cinco años de 
grandes sacrificios, tan
to alimentarios (si se 
quiere participar en competi

ciones), como físicos, acu
diendo al menos tres veces a 
la semana durante una hora 
al gimnasio, para desarrollar 
los biceps y los tríceps que 
todos tenemos en nuestra 
anatomía, según explicaba a 
BISAGRA, el entrenador de
portivo del gimnasio Muscle 
& Sport de Talavera, Ma
nuel Crespo, que fue el en
cargado de organizar el sába
do, día 17, el VI Campeonato

Regional de Castilla la Man
cha de fisioculturismo, que 
se celebró en el polideportivo 
de La Alameda. Los 20 chi
cos y la única chica que par
ticiparon en el concurso tu
vieron que realizar la última 
semana una severa dieta, a 
base de pescado hervido sin 
sal, claras de huevo y batidos 
proteínicos, para no rebasar 
las mil calorías al día, con el 
fin de no adquirir nada de 
grasa, que les hubiera restado 
puntos en la prueba. «Esto es 
en lo que más se fijan los jue
ces», según Crespo. Luego 
los ganadores son los que 
más empeño han puesto en 
sacar todos sus músculos a 
relucir. «Yo no ligo más con 
las chicas desde que practico

el fisicoculturismo, a unas les 
desagradan mis músculos y a 
otras les agradan. Pero no vi
ne al gimnasio con esa idea, 
sino por hoby, y para estar 
mejor», comentaba Raúl Co
rrales, que se quedó clasifi
cado el segundo de la catego
ría senior-ligero, para menos 
de 70 kilos. El ganador del 
concurso, en la categoría ab
soluta, fue Jesús Lozano, del 
gimnaso Body-Builder, de 
Tomelloso. Mientras que la 
única fémina participante por 
nuestra región, M artina 
Schell, de Madridejos, no 
consiguió puesto entre los 10 
primeros de la categoría ab
soluta, por lo que no quedó 
clasificada para participar en 
el Campeonato de España de 
fisicoculturismo, que se cele
brará en Badalona, a finales 
de este mes. Del número de 
jóvenes que asisten diaria
mente al gimnasio, «el 90 
por 100 vienen para mante
nerse en forma, o para ga
nar o perder peso, y sólo el 
resto decide dedicarse a las 
competiciones», explicaba el 
entrenador de M uscle & 
Sport. Si consiguen algún tí
tulo importante como cam
peones de España o de Eu
ropa, su siguiente meta es 
dedicarse profesionalmente a 
la enseñanza «ya que los 
premios que se otorgan en 
los concursos son casi siem-
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ndo sólo pescado Los modelos de Agata Ruiz de la Prada causaron gran sensación, por sus atrevidos colores,
pasas.

La moda vaquera tenia todos los Ingredientes 
del oeste americano, faltaron los caballos.

Los lunares que se llevaban este verano, han encontrado un hueco 
en los pijamas de invierno.

pre trofeos, y cuando el ga
lardón es en metálico, con
siste en una ayuda a la pre
par ació». Por tanto, éstos no 
pueden vivir de los concur
sos. La Federación Española 
de fisicoculturismo prohíbe 
además a sus asociados exhi
birse en salas o discotecas, 
de donde los jóvenes que se 
están preparando podrían ob
tener algunos ingresos. Y ha
blando de dinero, medio mi
llón de pesetas se gastó el 
pasado viernes la gerencia de 
«Nuevo Centro», en la orga
nización de su desfile otoño- 
invierno. La mayoría de las 
boutiques del centro comer
cial (Queces, Cristal, L&M, 
Cedesce, Tintoretto, Yokese, 
D'Angelo, Cronos, Bolsos 
Ansan, Bolero, Chamonix), 
junto con otros estableci
mientos que colaboraron con 
éstas (como Perfumería Na
na, Occa Regalos, Joyería 
Mabel, Peluquería D. Cabe
llo, Tejidos La Talaverana, 
Mercería Hilos, y Bel Arte), 
presentaron al público tala- 
verano las últimas tendencias 
en ropa y complementos pa
ra esta temporada, que pue
den comprar en sus estable
cimientos.

Los trajes sastre (chaqueta 
combinada con pantalón o 
falda larga y estrecha) predo
minaron, así como los con
juntos de chaqueta y falda.

En cuanto a los colores, la 
mayoría de las boutiques 
apostaron por los grises y 
marrones, con excepción de 
Tintoretto, que presentó en 
exclusiva los modelos que 
Agata Ruiz de la Prada está 
diseñando para esta firma, en 
azules, rosas y verdes estri
dentes. Los modelos más ca
ros fueron los de las casas 
Cristal y L&M, que estaban 
entorno a las 150.000 pese
tas, pero también había con
juntos juveniles (D'Angelo y 
Yokese), desde 8.000 pesetas. 
Los de Agata cuestan unas 
15.000 pesetas, si no tenemos 
en cuenta las medias, que su

marían 2.000 pesetas más. El 
público aguantó paciente
mente las dos horas que duró 
el desfile, ya que cada casa 
hizo tres pases distintos, pero 
según el gerente de Nuevo 
Centro, Francisco Correas, 
el próximo será más breve. 
Este está preparando ya otro 
acontecimiento importante 
dentro del centro comercial, 
como será la celebración del 
I aniversario de su apertura, 
el día 11 de diciembre, en la 
que estará, como estrella in
vitada, la presentadora Leti
cia Sabater. •

•  J U A N A  A V I L A

culturismo 
no ligo más.

Leticia Sabater 
vendrá al I 
Aniversario de 
Nuevo Centro.

Los participantes 
tuvieron que 
realizar en los 
últimos días una 
estricta dieta.
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O  El arte de 
Francisco Nieva

El superpremiado hombre de 
teatro Francisco Nieva
además de presentar en 
Toledo su última producción 
escénica Los españoles bajo 
su tierra, va a ser 
homenajeado con una 
exposición de su abundante 
obra como creador plástico. 
La cultura teatral de Nieva le 
ha llevado a trabajar y 
conocer el teatro desde todas 
sus perspectivas, desde la 
creación de figurines a 
bocetos para decorados.

c y | r u i A

Una apuesta por la cultura -y  
más por el teatro- siempre es 
un riesgo razonable que se 
debe asumir sin temor al 
fracaso. Una apuesta por una 
escuela municipal de teatro 
-independientemente de su 
costo en dinero- es un riesgo
no sólo razonable sino_ _ _ _ _
plausible, y más en una época 
de vacas flacas y en una ciudad 
-T oledo- que acostumbra a 
gastar menos en cultura que un 
abstemio en aguardiente.
Ahora hay que dar otro paso 
más llevar el teatro a la escuela 
y la escuela al teatro, pero no 
de forma folclórica, sino 
sistemática. Esa sí sería una 
forma de sembrar cultura en un 
buen campo y con garantía 
segura de éxito._ _ _ _ _ _ _ _ _

O  Pintura en Villacañas
La sala de exposiciones del ayuntamiento de Villacañas ha 
vuelto a albergar una exposición interesante. Se trata en esta 
ocasión de las propuestas pictóricas de Manuel Martínez 
Montero, manchego de Argamasilla y formado en Madrid, 
que se define a sí mismo como «aprendiz de pintor», pero que 
nos da a conocer su buen aprendido oficio con una muestra de 
cuadros en los que llama la atención su contenido entre surreal 
y simbólico y su correcta ejecución.

O  La ópera viene a Toledo
La compañía de Teatro Lírico Arturo Toscanini de Milán, 
compuesta por más de cien personas va a representar en 
Toledo la ópera de Puccini La Bohéme, bajo la dirección 
artística de Giorgio Lalov. No es frecuente que una 
compañía de la profesionalidad de la milanesa pueda 
acercarse hasta Toledo para cantar una ópera. Por ello 
destacamos este hecho cultural extraordinario, al que 
podremos acudir, previo pago de tres mil pesetas, durante 
los días 9 y 10 de noviembre en el salón de la Caja Rural.

O  En marcha la escuela municipal 
de teatro de Toledo

Con un acto que tuvo lugar en el teatro de Rojas, al que 
asistió una nutrida representación del consistorio, un puña
do de amantes del arte de Talía y buena parte de los alum
nos matriculados (alrededor de cincuenta), se dio comienzo 
a la «escuela experimental de teatro» -como la calificó el 
alcalde-. Con esta escuela municipal se pretende, en princi
pio, no tanto formar «artistas» sino «artesanos» del teatro 
para que extiendan la semilla de la cultura teatral
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SI RESIDES EN CUALQUIER PUEBLO DE TOLEDO, ALBACETE, 
CIUDAD REAL, POR PEQUEÑO QUE SEA, YA PUEDES 

PREPARARTE A MANEJAR UN ORDENADOR SIN SALIR 
DE TU MUNICIPIO, EN TUS HORAS LIBRES.

TEMARIO
MS-DOS
WORDPERFECT 5.1 
LOTUS 1.2.3  
DBASE III +

• 72 HORAS
• 1 0RDENADOR 20 MB 

PARA TI SOLO
• TECNICO TITULADO
• VARIOS HORARIOS
• GRUPOS REDUCIDOS
• DIPLOMA 

ACREDITATIVO

ACTUALMENTE IMPARTIMOS CURSOS EN: 
Orgaz, Camarena, Puebla de Almoradiel,

Val de Santo Domingo, Santa Cruz de Retamar, 
Villacañas, Nazarambroz, Miguel Esteban, 

Navahermosa, Pantoja, Villarrubia de Santiago, 
Palomeque...

...Y MUY PRONTO 
EN TU LOCALIDAD
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CONFIRMAN QUE LA DIETA MEDITERRANEA ES LA MAS SANA

L a  pasada semana 100 cardiólogos se reunían en Toledo con objeto de analizar las conclusiones de los programas Mars y Drece, 
desarrollados en EE.UU. y España respectivamente, y que versan sobre la disminución de la placa de arterieesclerosis y la dieta y 
el riesgo de las enfermedades cardiovasculares en España. De nuevo volvió a salir a colación la hamburguesa siendo la conclusión

unánime su podredumbre nutritiva.

La grasa saturada de origen animal es ia que produce el aumento del nivel de colesterol. barrí

Cien cardiólogos reunidos 
en Toledo “condenan” 

definitivam ente a la hamburguesa

E
l doctor Luis Tomás, 
cardiólogo del Hospi
tal San Pablo de Bar
celona, describía las 
propiedades negativas 
de la hamburguesa de 
manera contundente: 
«Es mala porque es 
grasa saturada, grasa de ori

gen animal y grasa barata. 
Nuestro organismo no está 
acostumbrado a metabolizar

ese tipo de grasa». En el mis
mo sentido se explicaba el 
doctor Juan Antonio Gómez 
Jerique, miembro del Depar
tamento de Bioquímica Clíni
ca de la Fundación Jiménez 
Díaz, «se ha evolucionado en 
España hacia unos hábitos 
alimenticios alejados de la 
dieta mediterránea y ésa pue
de ser una de las causas del 
aumento de colesterol en los

españoles. Hay que volver a 
la dieta mediterránea».

Los 100 cardiólogos reu
nidos en el Hotel Beatriz de 
Toledo han analizado un es
tudio que demuestra la posi
bilidad de reducir el grado de 
colesterol LDL elaborado 
por científicos americanos. 
También se debatieron los 
avances en la prevención pri
maria de los accidentes car-
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El marisco tampoco es recomendable para llevar una dieta sana.

diovasculares y la dieta y el 
riesgo de las enfermedades 
cardiovasculares en España.

Los efectos benévolos de 
la dieta mediterránea y la ne
fasta influencia de la hambur
guesa en nuestros hábitos ali
menticios fueron otros de los 
temas abordados. La situa
ción en España resulta me
nos preocupante que en los 
países del Norte con respecto 
al colesterol, pero en los últi
mos 10 años se ha detectado 
cierto crecimiento. El doctor 
Luis Tomás exponía que «en 
la dieta es tan fundamental 
como perjudicial la grasa sa
turada de origen animal, que 
es la que produce el aumento 
del nivel de colesterol, y el 
colesterol es el componente 
más importante de los acú
mulos de grasa en las coro
narias». Tomás añadía que el 
estrés, el tabaquismo, la ten
sión arterial alta, el alcohol, la 
obesidad y la inactividad físi
ca eran también otros factores 
a tener en cuenta para el co
lesterol. Esta información ya 
ha sido suministrada a la ma
yoría de los consumidores pe

ro no por la insistencia se han 
modificado esos hábitos ne
gativos. Es más, en los últi
mos 10 años se ha registrado 
un preocupante aumento del 
colesterol en los niños.

El doctor Gómez Jerique 
señalaba que «hay que des
dramatizar el colesterol de los 
niños españoles». Para soste
ner esta afirmación se basaba 
en que comparativamente era 
mucho más bajo que el de los 
niños de otros países de Eu
ropa. «Lo que está claro 
-añadía- es que no se han 
empeorado las características 
genéticas, que son iguales que 
hace 10 años».

(§ # ®  PROCEDIMIENTOS AGRESIVOS

Una de las causas del em
peoramiento de la tasa de 
colesterol en los españoles 
habría que buscarla, según el 
doctor Tomás, «en la impo
sición de hábitos externos 
negativos mediante procedi
mientos comerciales e indus
triales que cambian nuestro 
metabolismo. La gente debe 
comer lo que siempre ha si

do tradicional en nuestro pa
ís -proseguía argumentando 
Tomás- porque es lo que es
tamos adaptados a metaboli- 
zar. nos debemos nutrir con 
legumbres, verduras, aceite 
de oliva y todos los produc
tos que se producen en la 
cuenca mediterránea.

»La hamburguesa -abun
daba Tomás- nos produce 
muchísimo más daño del que 
nos tenía que producir. Esto 
se debe a que ni nuestro or
ganismo ni nuestras carac
terísticas genéticas están 
adaptados a metabolizarla».

Este doctor catalán asegu
raba que el futuro de la enfer
medad se encuentra en depen
dencia directa con la dieta que 
se inculque a los niños. «De
ben conservar nuestra dieta 
tradicional. No debemos per
mitir que les influyan lasfortí- 
simas presiones comerciales 
para cambiar de dieta y pasar 
a una dieta mala.»

Ambos doctores no olvi
daban que durante un tiempo 
la dieta mediterránea estuvo 
francamente desprestigiada. 
Gómez Jerique apelaba a

hamburguesa 
es grasa saturada, 
grasa animal 
y grasa barata
u r  ,  .

E n  los últimos
10 años 
ha aumentado 
el colesterol 
en los niños 
por el cambio 
de dieta.”

«la evolución de los conoci- 
mientos»y Tomás matizaba 
que fueron precisamente los 
norteamericanos los descu
bridores de la enfermedad y 
los que vieron las propieda
des positivas del aceite.
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REGRESION DE LA ATEROMATOSÍSCORONARIA
vanees en la prevención primaria y secundaria de accidentes

cardiovasculares

ST I T Ü Í O DE 
^COMUNICACION 

I E NT  i f i C A

Toledo, 17 v 18 de Octubre de 1.992 MSP
MERCK
S'HARft
DOHME

Los 100 cardiólogos debatieron también la posibilidad de reducir el grado de colesterol LDL

causas del cambio 
de dieta 
es la tortísima 
presión comercial.
í í r

E n  Castilla- 
La Mancha 
se consume 
un 24  por 1 0 0  
más de la grasa 
recomendable

m ®  ESTRES

Otro de los temas funda
mentales fue la incidencia 
del estrés sobre el corazón y 
el organismo humano en ge
neral. La enfermedad del 
hombre urbano es otro de 
los factores que incrementan 
el riesgo. En conversación 
con BISAGRA, Gómez Je- 
rique advertía que contra el 
estrés «no existen fórmulas 
mágicas» y Tomás subraya
ba que no se pueden sumi
nistrar consejos generales 
«porque cada persona tiene 
una situación determinada».

En cualquier caso el doctor 
catalán se hizo eco de que el 
individuo debe protegerse de 
la prisa, la competitividad y 
la agresividad. «Es importan
te volver al campo», añadió.

«Esto no significa que en 
las sociedades rurales no 
exista el estrés. Lo que suce
de es que poseen mayores 
mecanismos de defensa y no 
reciben los estímulos agresi

vos que se producen en una 
ciudad. Cuentan con mucho 
más tiempo para recapacitar 
y meditar sobre las medidas 
protectoras», señalaba To
más.

mm LA FIBRA

La doctora María Victo
ria Llamas pronunciaba una 
conferencia la pasada sema
na bajo el título «La impor
tancia de una alimentación 
sana: recetario» en el marco 
de la Semana Europea con
tra el Cáncer. La influencia 
de la alimentación en el de
sarrollo del cáncer fue el eje 
argumental de la charla.

Llamas insistió en que la 
dieta mediterránea es la más 
equilibrada y mostró su pre
ocupación por la tendencia a 
sustituirla por algo tan perju
dicial como la hamburguesa. 
Destacó la trascendencia de 
la fibra (verduras, legum
bres) para regular el tránsito 
intestinal.

Abordó igualmente aspec
tos muy interesantes de la ali
mentación tales como la des
congelación de los alimentos 
y proporción de los princi
pios inmediatos (hidratos de 
carbono, proteínas y grasas). 
Manifestó que era sumamen
te importante que la descon
gelación no se acelerara con 
calor ni con agua e insistió en 
que había que procurar que 
las comidas se elaboraran 
con alimentos naturales.

mm g r a s a

También abundó en la im
portancia de los principios 
inmediatos. En este sentido 
un estudio de la Consejería 
de Sanidad al que ha tenido 
acceso este semanario reco
ge que en Castilla-La Man
cha se consumen más pro
teínas que la media española 
(un valor de 102 en nuestra 
región por 96 en España).

El mismo estudio señala 
que las calorías aportadas
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En Soliss nos p re ocu pa  su s e g u rid a d , y  la  de  los suyos. Por eso 
ponem os a su a lcance  los m e jores m ed ios  y  se rv ic ios , p a ra  que  
V d . ga n e  se gu rid ad .

Soliss ha c o n c e rta d o  con Lunauto los serv ic ios de su 
cen tro  de  p e rita c ió n  y  d ia g n o s is  de l a u to m ó v il, p a ra  
o fre ce r a sus a se g u ra d o s  el se rv ic io  Pre - I.T.V. de  sus 
vehícu los de  fo rm a  g ra tu ita .

En sus m ode rn as  ins ta lac iones d ispon e  de  to d a  la 
m a q u in a r ia  y  e q u ip a m ie n to  o fic ia l de  la Inspección 
Técn ica de  Vehícu los (I.T.V.): F renom etro , Banco de  
A m o rtig u a c ió n , A lin e a d o r  de  Ruedas, R egla je  de  Luces, 
etc. Personal técn ico  e sp e c ia liza d o , p a ra  o fre ce rle  la 
o p o rtu n id a d  de  su p e ra r la I.T.V. O f ic ia l,  a h o rra n d o  
tie m p o  y  d in e ro .

En su G a b in e te  de  P e ritac ión  en caso de  S in iestro p o d rá  
h a ce r su d e c la ra c ió n  o  p a rte  de  A c c id e n te  y  a 
co n tin u a c ió n
la Peritación Inmediata de  sus daños .

Por su Seguridad, Venga a Visitarnos
Avda. de M a d rid , 14 
Tel. 25 37  48 
4 5 0 0 8  Toledo
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procedentes de grasas supo
nen en Castilla-La Mancha
un exceso del 24 por 100 so
bre el valor recomendable. 
Por el contrario la energía 
procedente de hidratos de 
carbono se encuentra por de
bajo de las recomendaciones. 
En proteínas se aprecia igual
mente un exceso en la dieta 
mientras que los valores de 
fibra se ubican dentro de lí
mites medianamente satisfac
torios.

Deslindando los porcenta
jes por provincias, Cuenca 
resulta ser la que más se ex
cede en calorías. Toledo ocu
pa el último lugar mientras 
que Ciudad Real se sitúa en 
segunda posición, por delante 
de Albacete y Guadalajara.

®m> TENDENCIAS

Manolo Gil Martín, jefe 
de cocina del restaurante El 
Abside, aseguraba a BISA
GRA que «ahora se come 
más pescado que carne y 
también mucha verdura. Se 
nota que la gente va hacia 
una alimentación más lim
pia y equilibrada». Las ce
nas, a pesar de las recomen
daciones, no se han hecho 
más ligeras. «La gente sigue 
cenando igual que antes. El 
español continúa con las 
mismas virtudes. Toma dos 
platos, un primero suave que 
puede ser verdura y un se
gundo que bien puede tra
tarse de pescado. Los ex
tranjeros son diferentes, sólo 
toman un plato.»

Miguel Cabello, del res
taurante Aurelio, afirma no 
percibir una mayor preocu
pación de la gene a la hora 
de comer carne y una decan
tación hacia la verdura y el 
pescado. «Yo creo que a la 
gente le da lo mismo lo del 
colesterol. Se preocupan  
cuando ya lo tienen. Aquí si
guen viniendo en busca de 
la carne roja y si acaso co
men más pescado en no
viembre.» Rubrica esta afir
mación diciendo que «he 
visto a señores de 70 años 
comerse unas jud ías con 
perdiz y luego un filete como 
los ángeles. No se deja de 
comer carne». •

•  I G N A C I O  A R I Z A G A

El exceso de grasas produce situaciones nada deseables. La ob

Una dieta sana redunda en la buena salud y  proporciona en muchos casos 
una estilizada figura.

í í I
L o s  hidratos 

de carbono están 
por debajo de las 
recomendaciones.”

“CK/uenca  
es la que más 
se excede 
en calorías 
y Toledo 
la que menos.”
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C O R T A M O S  P O R  L O  S A N O

CANALES Y DESPIECE DE POLLO

CANALES Y DESPIECE DE GALLINA: higaditos, mollejas, crestas, yemas, etc.

ELABORADOS FRESCOS: hamburguesas de ave, salchichas, chorizo , etc.

ELABORADOS COCIDOS: salchichas de ave tipo frankfurt y tipo bratwurst.

PRECOCINADOS CONGELADOS: croquetas, albóndigas , san jacobos

EMPANADOS de ave, filetes de pollo empanados, nugget de pollo, escalopines, etc.

PRODUCTOS INDUSTRIALES: carne de despiece de pollo y gallina ,

HARINA DE CARNE DE AVE, GRASA FUNDIDA DE AVE, ETC.

Cira. Cedillo. km. 1.200 • Tel.: (925) 55 81 00 • Fax: (925) 55 81 26 
45212 LOMINCHAR (Toledo)

Delegaciones y almacenes:
Madrid: Electricidad. 2 • Pol. Ind. San José de Valderas 
Tel.: 61.1 44 61/611 45 11/611 45 61 • 28917 LEGANES (Madrid) 
Datmiei: Ora. Malagon. km, 2.200 • Tel.: (926) 85 25 14 
13250 DAIMIEL (Ciudad Real)

D om icilio  Social:

PRODUCTOS MERCA
SOLO USTED PODRA MEJORARLOS
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POR LOC I TOS

Cualquier turista o deambulante que circule por los aleda
ños de la Puerta del Cambrón puede encontrar en el núme
ro 11 de la calle Reyes Católicos una pieza de cerámica ar
tística con la que recordar o hacerse recordar.

Artesanía CervantespC y /s /  o n cep ción  y M ary  
C arm en C arrob les

son dos a rte san as  em 
p rendedoras que saben 
transmitir con el buen ha
cer de sus manos toda la 
belleza y sabiduría que 
entraña el noble y anti
quísimo oficio de la cerá
mica artística. Va a hacer 
ya un año desde que 
abrieran al público su ne
gocio, baluarte de utensi
lios realizados sobre el 
to rno  ap rovechando  la 
maleabilidad del barro y 
posteriormente cocidos y 
esmaltados. Son los obje
tos realizados en cerámi
ca al viejo estilo, que tan
to representan y dignifi
can esta tierra pobre de 
dinero ya por tradición, 
pero rica en ideas y apro
vechamiento de las mate
rias primas por compen
sación.

Sin embargo, la trad i
ción no está reñida con la 
innovación: Concepción

y Mary Carmen ensayan 
tonos y combinaciones de 
colores que renuevan la 
oferta típica. Sus modelos 
originales se visten con 
decoración exclusiva de 
estas artesanas, resuelta 
mediante rojos y negros, 
o verde cobre y negro que 
difícilm ente pueden ob
servarse en cualquier otro 
escaparate del sector. Los 
tonos suaves o de matiz 
«pastel» con que decoran 
platos que oscilan entre 
los 14 y 50 centím etros 
de diámetro, vajillas com
pletas, especieros, vina
greras, juegos de té, de 
desayuno, de gazpacho, 
vino o sangría, bandejas, 
jarras, bacinas, queseras, 
mantequilleros, candela
bros, lámparas de techo o 
de mesa, boles, jarrones, 
maceteros o paragüeros, 
hacen de estos objetos al
go más que piezas útiles.

Y para rematar la lista 
de regalejos con la que

volver a casa, siempre po
drá sumarse al grueso de 
la com pra un sim pático 
sombrero, abánico colo
rista, pistolón antiguo, al

guna caja de fantasía o un 
simple llavero con el es
cudo toledano para que
dar bien con el vecino del 
quinto.

-  Limpieza de cutis.
-M a n ic u ra .
-P ed icuro .
-  Tratamientos corporales.
-  Tratamientos facióles (masajes, depilación cera, depilación eléctrica de agujas).
-  Trabajos técnicos (moldeadores, tintes, mechas con peine, plata).

C/ Uruguay,’ 1 - Teléfono: 2 5  26  60  (Toledo)

f
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NUEVA GAMA VOLVO

Volvo 940 ST. W. desde P.V.P.*: 3.820.000 Pías. Volvo 960 desde P.V.P.*: 5.165.000 Ptas.

V o lv o  e s  m á s  q u e  
u n  c o c h e .

Volvo es una marca de automóviles 
legendaria. Que no se limita a hacer 
coches simplemente. Hace automóviles 
avanzados tecnológicamente. Ecológicos, 
Y sobre todo, seguros. Por eso un Volvo 
es más que un coche. Desde el deportivo 
440 al lujoso 960 24v., lo fundamental en

(♦Precios I.V.A. y Transporte incluidos).

nuestros coches es el cuidado de las 
personas. Algo que en la nueva gam a 
Volvo'93 está muy presente. Con la 
incorporación de nuevos elementos de 
seguridad como SIPS (sistema de protección 
contra impactos laterales); el TRACS 
(sistema de control de tracción); ABS y

Airbag. Además nuestra línea de automóviles 
presenta nuevos motores más potentes, de 
2.0 y 2.5 litros, nuevas versiones más equipadas. 
Catalizador, Sonda Lambda y aire acondicionado 
sin CFC en todos nuestros modelos. Como 
puede ver, Volvo es 
más que un coche.

Respuesta segura.

Concesionario oficial: AL0SAUT0, S.L. Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,300.
Tels.: 35 37 99 - 35 37 80. 
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M edalla de oro  
Casa de la Viña, 1985

Bodegas Casa de la 
Viña, S.A.

D.O.: Valdepeñas

Viña Albali, 1991 

Bodegas Viña Albali

M edalla d e  oro 
Señorío de los Llanos, 
1983

Bodegas Los Llanos. 
Cosecheros 
Abastecedores, S.A.

D.O.: Valdepeñas

M edalla de oroM edalla de oro 
Evaristo 1,1991

Bodegas Evaristo 
Mateos, S.A.

Bodega Vinícola de 
Tomelloso S.C.L.

D.O.: La ManchaD.O.: La Mancha

M edalla de p lata  
Cueva del Granero,

M edalla de p lata  
Videva, 1991

Bodega Videva, S.A.

D.O.: Valdepeñas

Bodega Cueva del 
Granero, S.A.

D.O.: La Mancha

M edalla d e  plata  
Señorío de 
Guadianeja, 1984

Bodegas Vinícola de 
Castilla, S.A.

M edalla de p lata  
Casa Gualda, 1991

M edalla de p lata  
Castillo de 
Manzanares

Bodega Vinícola de 
Castilla, S.A.

D.O.: La Mancha
D.O.: La ManchaD.O.: La Mancha

M edalla de bronce 
Castillo de Almansa, 
1987

M edalla de bronce 
Señorío de la Torre

Bodega Coop. del Sto. 
Cristo de la Salud Bodegas Piqueras, S.A. 

D.O.: AlmansaD.O.: M éntrida

M edalla de bronce 
Estola, 1982

M edalla d e  bronce 
Castillo de Alhambra, 
1991

M edalla de bronce 
Viña Albali, 1991

Bodegas Viña Albali 
Reserva, S.A.

D.O.: Valdepeñas

Bodegas Fermín 
Ayuso Roig

D.O.: La Mancha

Bodegas Vinícola de 
Castilla, S.A.

D.O.: La Mancha

Vinos de Castilla-La Mancha
Naimi/mence buenos

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #250, 25/10/1992.


